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Câmara torrense aprova crédito 
adicional de R$ 1,5 milhão para 
festival de Balonismo deste ano

No Sábado (16) Alexandre Pires 
é a atração da Final do Circuito 

Verão Sesc-RS em Torres

Descubra um 
novo caminho 
todo fim 
de semana.

*Consulte condições.

Alugue um
carro em até
10x sem juros*.

Alugue 
essa ideia.

alugue
pelo app

Em Torres:
Avenida Castelo 
Branco, 414, Igra 
51 3626-3004
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Por muitos anos, nos acostumamos com a 
ideia de que os brasileiros são cordiais e que 
os estrangeiros nos adoram quando aqui che-
gam . Tudo isso teria se consolidado na década 
de 30 do século passado quando dois autores , 
já clássicos, teriam “adoçado” a cruel vivência 
nos trópicos: Gilberto Freire, com “Casa Gran-
de & Senzala”, e Sergio Buarque de Hollanda, 
com “Raízes do Brasil”. Foi um período de 
ruptura com as ideias racistas, com epicentro 
na Europa, que tendiam a nos desqualificar 
enquanto povo e quanto às perspectivas de 
desenvolvimento e estes autores nos requa-
lificavam aos olhos do mundo. Ultimamente, 
porém, o aprofundamento da 'democracia-
-entre-nós', como a ela sempre se referia o 
Professor Florestan Fernandes, guru da socio-
logia da Universidade de São Paulo, os olhares 
sobre nossa realidade ficaram mais agudos e 
levaram à uma percepção de que a cordiali-
dade não passa de um mito. Isso porque a de-
mocratização levou não apenas a uma grande 
extensão do voto, sobretudo depois de 1988, 
levando a confrontos ideológicos , como pela 
emergência à cidadania de segmentos sociais 
vulneráveis, como negros, mulheres, índios e 
trabalhadores rurais, em suas novas represen-
tações. Os embates, adormecidos no Império 
e contidos como “questão de polícia” na Repú-
blica Velha, foram se acentuando ao longo do 

século XX e explodiram no início deste século 
Acresça-se a isso, aliás, o grande crescimen-
to da população brasileira, de pouco mais de 
30 milhões em 1930, data da virada varguista, 
hoje superior a 200 bilhões, concentrada em 
80% nas Regiões Metropolitanas em volta das 
capitais. Adensamento urbano, grandes con-
tingentes à margem do mercado, destacando-
-se o fato de que 50 milhões ganham até meio 
salário mínimo, amadurecimento político das 
grandes massas sobre seus direitos, tudo 
isso contribui sociologicamente para a cria-
ção de um ambiente distinto do pacato Brasil 
das grandes fazendas de cana e café. O Brasil 
mudou para uma realidade mais competitiva, 
incapaz de incorporar os novos contingentes 
urbanos e acabou cevando no seu interior ja-
nelas de sobrevivência na contravenção. Desta 
ao crime, intensificado com o crescimento do 
narcotráfico das 3 últimas décadas, cujas ra-
mificações guerreiam pelo controle dos pon-
tos de venda da droga, com a qual dão origem 
ao enriquecimento de quadrilhas, com capaci-
dade cada vez maior de corromper as frágeis 
malhas do Estado. Na base, o controle destas 
quadrilhas sobre as populações mais pobres 
dos subúrbios metropolitanos. Violência.

Este o diagnóstica das mudanças que nos 
retiraram de uma sociedade agrária para uma 
sociedade urbano industrial nos últimos 90 

anos, com inevitáveis 
rupturas da vida  e segu-
ranças sociais. Mas daí, 
como explicar o assassi-
nato de Marielle Franco, 
intercalada por um co-
rolário de 60 mil homicí-
dios ao ano, com mortes 
de agentes policiais e  
bandidos em sucessivos 
confrontos,   e outro tan-
to de mortes no trânsito, 
além do assassinato de 
centenas de lideranças 
camponeses e indígenas 
e mulheres, até chegar 
ao massacre de ontem, 
perpetrado por dois jovens, em Suzano, São 
Paulo, levando à mais de dez óbitos? Difícil ex-
plicar. De um lado, emergem as ações do novo 
governo, afirmando a necessidade de apertar 
a legislação anticrime, paralela ̀ a flexibilização 
da posse e porte de arma como mecanismo de 
defesa pessoal. Ontem mesmo, um Senador, 
Líder do Partido do Governo sentenciou: - Se 
os professores estivessem armados o resulta-
do seria outro. Contra esta visão levantou-se o 
Presidente da Câmara, Rodrigo Maia, dizendo 
que isso seria uma barbárie e que temos que 
enfrentar o problema da violência em suas 
raízes. Este é a posição, também, da maioria 
das Igrejas, dos núcleos de defesa dos direitos 
humanos e várias lideranças tanto de direi-
ta quanto de esquerda. Mas fica a pergunta: 
- Como? Outros há, enfim, como o Vice Pre-
sidente Mourão, que apontam as novas tec-
nologias e o acesso indiscriminados aos jogos 
virtuais, extremamente violentes,  como um 
estímulo à estes acessos de ira e assalto arma-
do à inocentes. O assunto é, como todos os 
demais ligados à sociedade, amplo, complexo 

e controvertido. Por isso mesmo o diálogo tal-
vez seja o melhor caminho. Em todo o caso, é 
bom lembrar que se parecíamos cordiais, isso 
sempre foi apenas  uma máscara da violência 
brutal da sociedade escravocrata que aninha-
mos por quase quatro séculos, como assina-
lou, neste depoimento Charles Darwin em sua 
passagem pelo Brasil no século XIX:

“ Perto do Rio de Janeiro, minha vizinha da 
frente era uma velha senhora que tinha umas 
tarraxas com as quais esmagava os dedos de 
suas escravas. Em uma casa onde estiva antes, 
um jovem criado mulato era, todos os dias e a 
todo momento, insultado, golpeado e perse-
guido com um furor capaz de desencorajar o 
mais feroz dos animais. (...) E essas coisas são 
feitas por homens que afirmam amar ao pró-
ximo como a si mesmos, que acreditam em 
Deus, e que rezam para que sua vontade seja 
feita na terra. O sangue ferve em nossas veias 
e nosso coração bate mais forte e pensar que 
nós, ingleses, e nossos descendentes ameri-
canos, com seu jactancioso grito em favor da 
liberdade, fomos e somos culpados por esse 
hediondo crime.”

OPINIÃO 

BRASIL: CORDIAL OU VIOLENTO?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e page: www.paulotimm.com.br

Paulo Timm 
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 Câmara de Torres aprova R$ 1,5 milhão para 
movimentar festival de Balonismo deste ano

Justificativa sugere sustentabilidade
 Conforme explicou a mu-

nicipalidade na justificativa do 
projeto de lei (PL), o dinheiro 
servirá para os gastos de im-

plantação, operação e desmon-
te da estrutura e dos recursos 
contratados no Balonismo para 
suprir, por exemplo, "materiais 

de consumo, contratação de 
prestação de serviço pessoa ju-
rídica e contratação de presta-
ção de serviço pessoa física". E 

o dinheiro estaria baseado em 
um cálculo de 'teóricas receitas' 
dos mesmos valores, colocadas 
como metas, que poderão ge-

rar a auto sustentabilidade do 
Festival (caso as projeções de 
entrada de dinheiro se confir-
mem). 

Prefeitura projeta que, no máximo em 2020, o Festival Internacional de Balonismo será autossustentável, conforme 
afirmou vereador Pardal no debate da votação

Por Fausto Júnior*

Na sessão da Câmara dos Vereado-
res de Torres realizada na segunda-fei-
ra, dia 11 de março, foi aprovado por 
unanimidade, o Projeto de Lei 2/2019, 
que autoriza a prefeitura a abrir Cré-
dito Adicional Especial no Orçamento 
do ano, de R$ 1,5 milhão. O crédito 
(que é contábil) será utilizado junto 
ao Festival do Balonismo, e servirá 
como uma espécie de adiantamento 

para a realização do evento - valor 
que deverá ser recuperado através da 
receita prevista para ser arrecadada 
nos shows artísticos, comercialização 
de estandes, e outras receitas (lucro 
projetado para ser, aproximadamen-
te, deste mesmo valor). 

 O valor arrecadado - se superar as 
despesas programadas - poderá ser 
repassado à conta dos recursos livres 
da Prefeitura Municipal de Torres 
(RS). 

Pardal (e) quer menos gastos. Gimi (d) explica que o valor não é o projetado no PL

Debate na Câmara
Durante a votação, alguns 

vereadores pediram a palavra 
para explicar seus votos favo-
ráveis ao PL. O vereador Pardal 
(PRB) afirmou que a cidade e 
suas demandas não poderiam 
mais conviver com gastos de em 
torno de R$ 1 milhão no Balo-
nismo (mais ou menos) registra-
dos nas últimas edições nos úl-

timos anos. Mas Pardal também 
disse que teria indagado junto 
ao prefeito Carlos Souza sobre 
este questionamento, e Carlos 
teria lhe garantido que a arreca-
dação (shows e patrocínios) do 
Festival deve ser igual aos gas-
tos talvez já neste ano de 2019, 
no máximo no ano que vem, 
ano de 2020. Por isto, Pardal vo-

tou a favor da suplementação. 
Já o vereador Gimi (MDB) 

foi à tribuna explicar que os R$ 
1,5 milhão não são os gastos do 
Festival Internacional do Balo-
nismo. Ele disse que os gastos 
devem ficar no máximo em R$ 
350 mil nesta edição, pois exis-
tem as receitas. Gimi lembrou 
que em anos anteriores, parte 

destes recursos circulava dentro 
da conta da AHRBS (Associação 
de Hoteis, Restaurantes, Bares 
e Similares de Torres) e a pre-
feitura cobria a despesa caso os 
alugueis de espaços no Festival 
de Balonismo não cobrissem 
as despesas dos balonistas, por 
exemplo, dentro da operação 
contábil na entidade. Este pro-

cesso conveniado com a AHRBS 
foi feita para agilizar as con-
tratações e fugir das burocra-
cias do Festival, prática que foi 
apontada como irregular pelo 
Tribunal de Contas, o que fez 
com que a prefeitura encerrasse 
os convênios.  

*Editado por Guile Rocha

VEREADOR DE TORRES RECLAMA DE ATITUDE 
DA PREFEITURA PERANTE LICITAÇÕES 

Obra paradas  na Praça XV e na  Estrada da Salinas foram citadas como exemplos

Prefeito de Torres recebe emenda 
parlamentar para o Esporte

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, recebeu na quinta-feira, 
7 de março, uma emenda parla-
mentar do deputado federal Gio-
vani Feltes (MDB-RS) no valor de 
R$ 150 mil para a área do Esporte. 
A aprovação da emenda foi anun-
ciada pelo vereador Marcos Paulo 
Klassen em visita ao gabinete do 
prefeito.

A emenda destinada ao muni-
cípio foi obtida no Ministério da 

Cidadania, visando a Implantação 
de Infraestrutura para o Esporte.

O prefeito agradeceu, desta-
cando a parceria com os verea-
dores e deputados, comentando 
que desta maneira esta área fica 
mais fortalecida para a popula-
ção. “Este recurso é oriundo da 
boa relação com deputados e ve-
readores, sendo muito importan-
te para o desenvolvimento de Tor-
res”, disse o prefeito Carlos Souza.

Vereador Marcos e prefeito Carlos

Na última sessão da Câmara, re-
alizada na segunda-feira, dia 11 de 
março, o vereador Carlos Monteiro 
'Tubarão' (MDB), reclamou das lici-
tações da prefeitura atual. Em seu 
espaço de tribuna, ele disse que o 
governo Carlos não está fazendo os 
fornecedores cumprirem as leis em 
contratações, principalmente de 
obras públicas. 

Mais uma vez (é a terceira recla-
mação), Tubarão reclamou da Praça 
XV de Novembro, no centro de Tor-
res, onde foi colocado um tapume 
antes da temporada de verão e, até 
hoje, conforme relata, não houve 
obras. “A prefeitura deverá ter de re-
fazer o contrato de execução da obra 
porque os vencedores da licitação 
não estão sequer iniciando o traba-
lho e a comunidade que irá ter de es-

perar mais com a demora”, afirmou 
o vereador. 

Tubarão citou como outra obra 
parada a continuação do asfalta-
mento da estrada do Bairro Salinas, 
obra que também foi anunciada pelo 

atual governo com pompas. “Não sei 
o que fizeram ali. Tem um trecho que 
liga nada a lugar nenhum asfaltado, e 
outros somente com a base. O resto 
está totalmente parado”, reclamou o 
vereador emedebista. 

“Tem que ter capital mínimo”, afirma Tubarão (Foto)

CAPITAL DE GIRO MÍNIMO POR OBRA
Como solução, Tubarão suge-

re que nas obras públicas as em-
presas contratadas tenham pelo 

menos 50% do valor licitado para 
poderem trabalhar, mesmo quan-
do há problemas burocráticos das 

municipalidades e de ritos exigidos 
em financiamentos da Caixa Fede-
ral.
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1ª Conferência Municipal da Pessoa Idosa 
ocorre na quarta-feira (20) em Torres

1ª Conferência Municipal da Pessoa - PROGRAMAÇÂO

A  Conferência Municipal da Pes-
soa Idosa está prestes a ter sua pri-
meira edição em Torres. Com o tema 
"OS DESAFIOS DE ENVELHECER NO 
SÉCULO XXI E O PAPEL DAS POLÍTI-
CAS  PÚBLICAS", o evento ocorrerá 
no dia 20 de março (quarta-feira) no 
auditório da Casa da Terra (Rua José 
Picoral, 171). Ocorrerão atividades 
das 8h às 12h e das 13h30  às 17 ho-

ras. 
São aguardados cerca de 200 ido-

sos. Foram convidadas todas as enti-
dades e autoridades ligadas ao tema, 
sendo que o evento é aberto ao pú-
blico. O grande propósito é a garan-
tia dos direitos da pessoa idosa de-
vido as conferências se constituírem 
no fórum legítimo e democrático 
para a discussão, revisão e avaliação 

das ações desenvolvidas, definição 
e deliberação das prioridades para 
o atendimento das necessidades 
das pessoas idosas.A realização do 
evento é do Conselho Municipal dos 
Direitos da Pessoa Idosa, em parce-
ria com a Secretaria Municipal de 
Assistência Social e dos Direitos Hu-
manos. 

Confira a programação do evento

8 Horas: Credenciamento, após 
coffee-break.

9 Horas: Composição da mesa 
de honra.

9h40min: Leitura e aprovação 
do Regimento Interno.

10h20min: Painel com técnicos 
de referência das Políticas Públicas  
Municipais nas áreas de Assistên-

cia Social, Saúde, Educação e Cul-
tura, Esporte e Lazer.

11h: Debate.
12h: Intervalo para almoço.
13h30min: Apresentação cul-

tural-Grupo da III Idade do SCFV- 
Serviço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos.

14h20min: Oficinas-Trabalhos 

em grupo:
Eixo 1: Direitos Fundamentais 

na Construção/Efetivação das 
Políticas Públicas (Subeixos: 

Saúde, Assistência Social, Previ-
dência, Moradia, Transporte, Cul-
tura, Esporte e Lazer)

Eixo 2: Educação: assegurando 
direitos e emancipação humana.

Eixo 3: Enfrentamento da viola-
ção dos Direitos Humanos da  Pes-
soa Idosa.

Eixo 4: Os Conselhos de Direi-
tos: seu papel na efetivação do 
controle social na geração e imple-
mentação das Políticas Públicas.

15h30min: Apresentação e 

aprovação das deliberações dos 
Grupos de Trabalho.

16h e 15min: Escolha dos De-
legados para VI Conferência Esta-
dual da Pessoa Idosa e entrega de 
avaliação.

17: Coffee-break e Encerramen-
to.

PROGRESSISTAS DE TORRES EMITE NOTA SOBRE 
SAÍDA DO PDT DO GOVERNO CARLOS SOUZA

Na última sexta-feira (08), 
após reunião entre direto-
res da executiva do partido 
em Torres, o Progressistas 
fechou questão sobre sua 
atitude perante a atitude fi-
nal do PDT torrense de se re-
tirar do governo.  Uma nota 
emitida pelo presidente do 
partido em Torres, Nasser 

Samhan, encerrou a questão que 
acabou sendo destaque na políti-
ca nos últimos dias. 

Antes da saída do PDT do 
poder executivo, o vice-prefei-
to Fábio Amoretti se retirou da 
agremiação em carta aberta á 
população. Confira a nota de 
Nasser Samhan:

O Progressistas de Torres res-
peita e entende a decisão do PDT. 
Agradecemos por toda a parceria 
nesta caminhada vitoriosa, des-
tacando a contribuição dos re-
presentantes do Partido junto à 
administração municipal.

Como progressistas, seguimos 
firmes dando continuidade ao 
excelente trabalho de gestão que 

vem fazendo a diferença na cons-
trução de uma cidade melhor e de 
uma vida melhor para as pesso-
as, junto com o vice-prefeito, Dr. 
Fábio Amoretti, que conjuga dos 
mesmos princípios.

Nasser Samhan
Presidente do Progressistas 

Torres

Dia 31 de março tem palestra sobre medicina 
preventiva tibetana e tradicional chinesa 

O Centro de Yoga Bruna Meletti, Torres,  promove, o Primeiro Encontro Beneficente com a temática Sabedoria para Mulheres Brilhantes

Sobre Eneida Caetano

A yoguini Bruna Meletti arregimenta a 
ala feminina de Torres para realizar o Pri-
meiro Encontro Beneficente com a temá-
tica Sabedoria para Mulheres Brilhantes. 
Esta é a primeira edição do evento, que 

ocorrerá no dia 31 de março, domingo, às 
18 horas e servirá para arrecadar produtos 
de higiene, que serão revertidos para as 
Mulheres do Presídio Feminino de Torres. 
A palestra será proferida pela expert em 

medicina preventiva tibetana e tradicio-
nal chinesa, a terapeuta mineira Eneida 
Caetano. Farão parte do staff da atividade 
o empresário  Fabio da Fontoura, diretor 
da Ecotec Energy – energia verde e sus-

tentável, além do incentivo da Prefeitura 
Municipal de Torres, por meio do Centro 
de Referência da Mulher, juntamente com 
a Secretaria  de Trabalho da Indústria  e 
Comércio e com a disposição da Casa da 

Terra.
O primeiro Encontro Beneficente Sabe-

doria para Mulheres Brilhantes tem vagas 
limitadas e as inscrições podem ser feitas 
pelo telefone/WhatsApp (54) 9 9139.9390.

Há mais de 30 anos Eneida se de-
dica ao estudo, pesquisa e prática de 
ciências tibetanas. Com o intuito de 
promover a cura através do corpo, a 

profissional realizou especialização 
na Holanda em terapia corporal Lam 
Rim e fundou o Instituto que carrega 
o mesmo nome, em Minas Gerais. 

Eneida também é autora dos livros: 
Sabedoria para Mulheres Maduras, 
Cuidando de Mim e Os 21 Ritos Tibe-
tanos.

Além de especializar-se em terapia 
corporal, a palestrante possui forma-
ção em medicina tradicional chinesa, 
shiatsu, acupuntura, psicobioenergé-

tica, cuidados posturais, meditação, 
banhos medicinais, geoterapias, hi-
drofitoterapias, corpo espelho, kum 
nye, alquimia quantum e cura prânica.
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Perspectiva Comercial Hall de Entrada

Perspectiva Comercial Living  CoberturaPerspectiva Comercial Cobertura
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LANÇAMENTO

Perspectiva Comercial Fachada

Cobertura com 136,23m² 
privativo com pé-direito
duplo

|    sendo 2 suítes mais lavabo,
  88,78m² privativo

 2 apartamentos por andar,

|
| Hall de entrada mobiliado

| 100% revestido

| Detalhe em pele de vidro

| Iluminação de led nas áreas comuns

| Elevador selo verde

| Esquadrias em alumínio| Espaço gourmet mobiliado

| Apartamentos com tomadas USB

| Bike Share - Entregue com bicicletas 

| Gerador de energia

NO CENTRO DE TORRES, HÁ 3 QUADRAS DA PRAIA GRANDE, 

AO LADO DA PRAÇA GETÚLIO VARGAS E DIVERSAS CONVENIÊNCIAS 

 ESPAÇO PARA FELICIDADE MUITA PRATICIDADE E CONFORTO

CONSULTE IMOBILIÁRIAS LOCAIS 

Localização: Av. Itapeva, 99 

PINHOCONSTRUTORA.COM.BR 

|

Espaçosas vagas de garagem|

Perspectiva Comercial Dormitório

COMÉRCIO

A ACISATT foi criada justamente 
para agregar os associados ao ca-
lendário e dias festivos na cidade de 
Torres. E esta é a primeira promoção 
organizada após sua fundação. A  
presidente da associação é a empre-

sária Zênia Lumertz, que trabalha faz 
tempo no projeto Natal dos Sonhos 
-  já com várias edições realizadas, 
também caracterizado como um 
evento que auxilia na decoração das 
ruas locais com motivos natalinos.

Nesta promoção de Páscoa, não 
houve parceria com prefeitura ou 
outra entidade de iniciativa pública. 
Foram ações dos próprios sócios da 
ACISATT com a comunidade empre-
sarial. 

 Movimento empresarial foi criado para motivar sócios e comunidade a ornamentar e promover calendários festivos, locais e institucionais

Entidade torrense decora 
ruas em Campanha de Páscoa

Desde quarta-feira (13)  as 
ruas do centro de Torres come-
çaram a ser enfeitadas com moti-
vos relacionados aos festejos da 
Páscoa: Coelhinhos, cenouras, 
ovos e etc. Trata-se de uma cam-
panha promocional da cidade, 
para turistas e para os próprios 
moradores,  que deverá sortear 
prêmios para consumidores que 
comprarem nas lojas credencia-

das. Mas trata-se também de 
uma atitude de uma nova enti-
dade de classe de Torres, funda-
da no final do ano passado. 

É a ACI-
SATT (Asso-
ciação do 
Comérc io, 
I n d ú st r i a , 
S e r v i ç o s , 
Agronegó-

cio e Turismo de Torres) que está 
promovendo um grande sorteio 
de prêmios para esta Páscoa, 
batizado de Páscoa Premiada. 

E para participar basta comprar  
nas Empresas Associadas (com 
o cartaz da Páscoa Premiada) do 
comércio torrense - sendo que 

a cada R$ 50,00 em compras, o 
cliente ganha um cupom para 
concorrer a diversos prêmios, in-
clusive prêmios em dinheiro.

Decoração na Rótula da Barão do Rio Branco

Torrense tradicional em decorações festivas
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@emporiovidasaudaveltorres

Rua Bento Gonçalves, 120 • Loja 3 • Torres • RS
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LIONS CLUBE DE TORRES ELEGE 
PRESIDENTE PARA A PRÓXIMA GESTÃO

Em reunião ordinária realizada na 
terça-feira, dia 12 de março, o Lions 
Clube de Torres realizou a eleição para 
Presidente do clube para o “Ano Leonís-
tico” 2019/20, que se inicia em julho 
deste ano. Foi eleita a atual secretária 
do clube, Rita de Cássia Machado Pe-
reira, que em breve vai apresentar sua 
nova diretoria. 

A eleição foi feita com voto secreto e 
Rita venceu com ampla facilidade, após 
apurados os votos dos 13 membros 
presentes. Ela irá substituir o atual pre-
sidente Francisco Pereira a partir do se-
gundo semestre, quando o atual presi-
dente irá participar da diretoria de Lions 
da Região, no distrito LD 3. Rita casual-
mente também é esposa de Francisco, 
embora seja sócia individual do clube 
desde sua entrada em Lions de Torres. 

Por Renata Fortes* 
Advogada animalista atuante na ATPA - Coração Animal

O Dia Nacional dos An-
imais pretende marcar 
uma data para reflexão 
da sociedade sobre a 
forma como tratamos 
os animais, a partir do 
que já sabemos sobre 
esses seres incríveis e 
que desmente antigas 
afirmações de que 
animais são seres in-
feriores, ou irracion-
ais.
Há quatrocentos anos os cientistas comprovaram que a senciên-

cia também está presente nos animais - capacidade de sen-
tir emoções e sensações, como medo, frio, alegria, fome, etc. 
Em 2012, um renomado grupo de neurocientistas lançaram a 
Declaração de Cambridge sobre a consciência animal, revelando 
ao mundo informações que devem mudar radicalmente a forma 
como nos relacionamos com os animais, na medida em que os 
animais além de sentirem como nós também percebem a si mes-
mo no mundo, o outro e seu ambiente. Pesquisadores da vida 
animal reconhecem um comportamento moral nos animais, de 
empatia, cooperação e justiça entre indivíduos da mesma espécie 
e espécies diferentes. 
Esta semana circulou nas redes sociais a notícia de uma mãe 

orca que durante dezenove dias permaneceu ao lado do corpo 
de seu bebe morto. Nesta coluna já citamos outros casos sobre 
animais em luto. 
Por certo, quem lida com a proteção dos animais ou faz parte do 

movimento mundial de libertação dos animais da condição de es-
cravos de nossa espécie, a data deve ser ainda um momento para 
reconhecer que há muito para se fazer, sem dúvida.
Mas, considero importante também refletirmos sobre a consol-

idação do tema dos direitos animais em espaços institucionais, 
como é o caso das diversas decisões judiciais que protegem os 
animais contra interesses dos seres humanos, das políticas pú-
blicas que visam o bem-estar animal e do avançado sistema legal 
de proteção aos animais, onde é possível uma ong ingressar com 
uma ação judicial para proteger um único animal, ou uma espé-
cie. 
Outro importante reconhecimento dos direitos animais vem 

da criação de disciplinas para tratar unicamente do tema, como 
ocorreu na Universidade Federal de Santa Catarina e, este ano, na 
Universidade de São Paulo. 
Atuo há quatorze anos com este tema, e afirmo que passamos 

de uma sociedade alheia ao sofrimento animal para uma socie-
dade que estuda os direitos animais e os coloca em prática. 
Muitas pessoas me perguntam, mas se avançamos tanto por que 

ainda existem animais confinados, maltratados e escravizados? 
Bom, eu respondo com outra pergunta: se temos uma Constitu-
ição Federal que prevê direitos humanos para todos, leis especiais 
que protegem crianças, idosos e pessoas especiais, por que ainda 
vemos tantas pessoas excluídas, maltratadas e escravizadas?
Quem sabe o dia 14 de março seja propício para também pen-

sarmos a nossa condição de animais, e neste execício de aproxi-
mação sentirmos que todos estão conectados neste Planeta pela 
presença em comum da Vida. 
“Animais não são seres inferiores, são apenas diferentes.” 

(Sarkar, pensador indiano)

Visite nossa página no facebook: facebook.com/atpa94

Dia 14 de março: Dia Nacional dos Animais 

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Lobo Guará

Rita (direita) substitui Francisco (centro) a partir do 2º semestre, início do ano 
de Lions Internacional. 

Testes de Diabetes no bairro João XX III

Nesta semana 
que passou, o Lions 
Clube torrense tam-
bém participou de 
evento de saúde 
promovido pelo sin-
dicato de Trabalha-
dores Rurais local, 
em conjunto com a 
Emater. Desta vez, a 
ação foi no bairro do 
interior João XX III.

 Após palestra 

sobre prevenções para 
a Saúde em geral, minis-
trada pelo presidente do 
Conselho de Saúde de 
Torres Francisco Pereira 
(também presidente de 
Lions Torres), foram rea-
lizados teste de glicemia 
nas pessoas presentes 
por conta do Lions Clube, 
que esteve com sócios lá 
para realizar os exames 
(foto). 

GERAL 
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Há exatamente um ano, o jornal A FOLHA noti-
ciava 3 mortes no mar de Torres - que ocorreram 
entre os dias 10 e 11 de março de 2018, em época 
que as guaritas já não estavam mais guarnecidas 
por guarda-vidas. Também foi relembrado das dis-
cussões do Conselho Municipal do Meio AMbiente 
(COMMAM) de Torres, que desde 2017 vinham 
alertando pra necessidade de ampliar o tempo 

de serviço dos guarda-vidas (tanto para dezembro 
quanto para março) com o objetivo de salvar vidas. 

Para algumas das vítimas fatais das águas de 
Torres e do Litoral Norte no passado, não há nada 
que possamos fazer a não ser lamentar. Mas serve 
de alento, em nome dos resgates futuros, saber 
que a prestação dos serviços de guarda-vidas terá 
uma permanência maior.

Ao contrário dos últimos anos, em que o serviço não foi disponibilizado no mês de março, desta vez houve uma mobilização 
para que parte dos guarda-vidas permanecesse atuando em pontos estratégicos das praias da região

Torres e o litoral terão serviço de 
guarda-vidas até o dia 21 de abril

SEGURANÇA

Por Guile Rocha

A Operação Verão do Corpo de Bombeiros 
Militares (CBM) no litoral do RS encerrou-se 
no dia 11 de março. Mas Torres o Litoral Nor-
te contará com o serviço de guarda-vidas em 
algumas guaritas até o feriado de Tiradentes, 
que ocorre no dia 21 abril. A informação foi 
confirmada ao jornal A FOLHA pelo soldado 
Jéferson França, do Corpo de Bombeiros Mili-
tar. Ao contrário dos últimos anos, em que o 
serviço não foi disponibilizado no mês de mar-
ço, desta vez houve uma mobilização para que 
parte dos guarda-vidas permanecesse atuando 
em pontos estratégicos das praias da região.  

De acordo com França, o efetivo da opera-

ção será disponibilizado diariamente até o dia 
21 de abril, durante o horário das 8h30min às 
18h30min. Em Torres, as seguintes guaritas te-
rão a atividade extendida até dia 21 de abril: 
guarita n°1 (Praia dos Molhes), n°7 (Praia Gran-
de), n°8 (Prainha) n°10 (Praia da Cal) e n°11 
(Praia da Guarita) - tendo a disposição  19 guar-
da-vidas civis, 3 militares, 1 quadriciclo e uma 
embarcação para salvamento (se necessário).

No contexto do Litoral Norte inteiro, haverá 
191 guarda-vidas civis temporários e 24 milita-
res. A orientação aos banhistas que estiverem 
nas praias neste período é que procurem locais 
onde  haja uma guarita instalada, identificada 
pela bandeira que representa as condições do 
mar.

Guarita na Praia da Guarita é uma das que seguirá guarnecida por guarda-vidas

Há um ano atrás, 3 mortes no mar 
(em um final de semana sem guarda-vidas)
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Fausto Araújo Santos Jr.

A situação POLÍTICA na Câmara de Vereadores de Torres está 
confusa.  Um dos sintomas foi a falta de posicionamento dos 
governistas e dos opositores da Câmara sobre os importantes 
FATOS que aconteceram no cenário político na prefeitura, com 
a saída do vice Fábio Amoreti do PDT, e após com a saída do PDT 
da base governista, todas saídas de forma solene (com cartas 

abertas).   Como o motivo alegado por Amoretti da saída do 
PDT foi a virada à esquerda que o partido teve, estava aí uma 
chance de vereadores se posicionarem sobre este importante 
tema (posicionamento ideológico). Mas nada foi falado sobre 
este tema.

As únicas posições compartilhadas em público foram dos pe-

detistas na Câmara: Rogerinho e Dê Goulart lamentaram a reti-
rada do vice de seu partido e ambos acham que o PDT perdeu 
com isto.  Rogerinho, inclusive, leu uma carta de Amoreti na 
última sessão da Câmara, mostrando mais ainda sua solicitude 
junto ao ex-companheiro.

 A oposição (MDB) sequer falou sobre o assunto.

OPINIÃO

Pasteurização ou INDEFINIÇÃO ideológica

Pasteurização ou INDEFINIÇÃO ideológica II
O governo Carlos Souza na prefeitura de Torres tem de-

monstrado claramente que acredita no caminho do fortale-
cimento das atividades PRODUTIVAS de Torres (turismo e ve-
ranismo) como forma de desenvolvimento.  Ele não deixa de 
cumprir as obrigações sociais: Saúde, Educação, Assistência 
Social, regularização de bairros periféricos e etc., mas tem 
colocado SEMPRE a estrutura de turismo e veranismo como 
temas importantes para recebimento de verbas - como o Par-
que do Balonismo, o próprio Festival, equipamentos de beira 
de praia e decoração das vias públicas (canteiros, arborização 

e etc.), mesmo quando ainda existem demandas sociais. 
Mesmo com estes claros sinais de “caminhos pela econo-

mia” tomados no poder pelo governo Carlos, eu não vi nem 
a base aliada na Câmara (PP, PTB, PT e Rede) afirmar alguma 
coisa sobre esta atitude mais voltada para o mercado da pre-
feitura; nem ouvi a oposição falar mal destas posturas.  Vi 
somente nas posições do vereador Pardal (PRB) uma opinião 
mais crítica a este lado escolhido, quando fala  sobre os in-
vestimentos locais que, na opinião do vereador, deveriam se 
voltar prioritariamente para a Saúde, por exemplo, cobrando 

consequentemente economia em investimentos em eventos, 
como o Balonismo, para suprir suas demandas. 

Isto mostra que a posição dos vereadores não está certa 
sobre as prioridades IDEOLÓGICAS. A maioria deles têm es-
colhas pontuais sobre o que fariam antes (prioridades), mas 
estas posições não são homogêneas. Ao contrário, às vezes 
são até contraditórias, quando o mesmo vereador em alguns 
casos é a favor do incentivo à produção, mas a seguir se posi-
ciona a favor de uma posição mais socialista, mais corporati-
vista em favor do Estado... uma dissonância cognitiva. 

TROCAS DE PARTIDOS
Estamos a um ano e meio das eleições municipais. E estas indefi-

nições gerais e locais são o horizonte que está à frente dos políticos 
locais, de Torres e de todo o Litoral Norte (assim como em todo o 
Brasil). Mas as eleições do ano passado mostraram movimentos cla-
ros de posicionamentos ideológicos. 

Na extrema direita (liberal na economia e conservador nos cos-
tumes) se posiciona o PSL (Partido Social Liberal) do presidente Jair 
Bolsonaro.  Junto a ele aparecem claramente os Progressistas (ex-
-PP) o DEM, alguns partidos ligados às religiões evangélicas e outras 
agremiações menores. 

Na extrema oposta, o PT é protagonista com PC do B e PSol. O mo-
vimento Lula Livre é a extrema da extrema, o populismo de esquer-
da. São partidos que apoiam um Estado Grande, gostam de intervir 

na economia, principalmente através de taxações e multas, mas são 
liberais em geral nos costumes (com algumas exceções). Ainda na 
esquerda aparecem PC do B, PSOL, PSTU, PSB e agora o PDT.  

No centro aparecem claramente MDB, PSDB, PSD. Ligados a estes, 
claramente centristas, vem os centristas indefinidos, formado por 
dezenas de agremiações que negociam interesses sem ideologia de 
suas bases (emprego) por posições a tomar. 

MDB, PDSB e PSD têm se posicionado claramente a favor da LI-

BERDADE na economia, com tendência a apoiarem privatizações e 
a diminuição do tamanho do Estado (como a extrema direita). Mas 
nos COSTUMES não são conservadores. Defendem a LIBERDADE 
sexual, por exemplo, e evitam votar leis que restrinjam estas duas 
liberdades: empresarial e pessoal. 

E neste contexto acho que os políticos de Torres vão escolher com 
o tempo (e dentro das janelas legais) novos partidos, como existem 
várias especulações na cidade. 

OPINIÃO

TROCA DE PARTIDOS II

O vice-prefeito Fábio Amoretti saiu do PDT e anuncia entrada em 
uma nova agremiação local. Ele se posiciona em minha opinião como 
uma pessoa liberal na economia e conservadora nos costumes. Por-
tanto ele deverá escolher um partido mais à direita, caso ele queira 
uma agremiação que caminhe com sua visão de mundo.  Mas tem 
vários partidos que querem levar o médico, em ambos os lados ide-
ológicos, justamente por este indefinição ideológica estar dentro da 
maioria das agremiações. 

O MDB está dividido desde a eleição de 2016 e acho que os qua-
tro vereadores do partido podem escolher outra sigla em Torres nos 
próximos meses. Minha opinião é de que devem trocar somente dois, 
pois o MDB não vai perder vereadores com facilidade. 

O Progressistas, do prefeito Carlos, na Câmara também está pouco 

coerente em relação as posições da agremiação. Os Três vereadores 
da casa podem trocar de sigla. Mas parece que muitos dos que es-
tão pensando em trocar de partido querem entrar no PP, justamente 
porque concordam com o governo Carlos Souza. Por exemplo: o ve-
reador Ernando Elias deve sair da Rede Sustentabilidade e voltar para 
o Progressistas, partido que foi eleito quando ainda se chamava PP.

O PTB pode ganhar cadeiras na Câmara. Por ser um partido con-
servador nos costumes e sem definição clara de ideologia na econo-
mia, pode levar muita gente. O PRB de Pardal também, pelos mes-
mos motivos do PTB. 

Pode até haver troca de gente que sai do MDB e vai para o Progres-
sistas, e vice-versa. 

Olho no lance! 

Pasteurização ou INDEFINIÇÃO ideológica III
Isto não é uma situação que ocorre somente em Torres, 

Arroio do Sal, Três Cachoeiras e etc. A falta de posições claras 
se espalha por todo o Brasil. A confusão do papel do Estado 
na sociedade construída pela proliferação de vários partidos 
que surgem no horizonte brasileiro acabou se espalhando até 
dentro de agremiações tradicionais, como MDB (Ex- PMDB), 
Progressistas (Ex PP) e até no PDT, que agora volta mais para 
a esquerda, donde foi criado com a posição clara de socialis-

ta do fundador Leonel Brizola. As coligações esdruxulas que 
surgiram ultimamente como, por exemplo, PP com PT (aqui 
em Torres e em outros vários locais) mostram o resultado 
desta confusão e pasteurização. 

Mas penso que estas indefinições não são saudáveis para 
a sociedade. Pra mim, o político tem que saber claramente 
de que lado está: se acredita que o desenvolvimento vem 
através do crescimento do sistema produtivo, abrindo mão 

de distribuição de renda de forma social em prol de investi-
mentos no sistema produtivo em alguns casos; ou se o de-
senvolvimento vem através do investimento direto nas pes-
soas, abrindo mão da competitividade empresarial em prol 
do bem estar social. 

É claro que no meio disto existem variações. Mas o cami-
nho sempre deve ser o mesmo, Se não, as posições ideoló-
gicas são INDEFINIDAS. E a política nasce das DEFINIÇÕES. 
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No Dia da Mulher, violência e atuação do CRM 
foram tema de palestra

Com Prefeitura de Torres

Uma Palestra - promovida pelo 
Centro de Referência da Mulher Pri-
cila Selau  foi realizada em Torres na 
tarde da última sexta-feira, 8 de mar-
ço, Dia Internacional da Mulher, na 
Casa da Terra. Tema da palestra foi a 
violência doméstica, seus tipos e ciclo 
da violência. 

A psicóloga Rosângela Sant’Ana 
Silveira reforçou que as necessitadas 
podem procurar o CRM para esclare-
cimentos em geral, de segunda a sex-

ta-feira, das 8h às 12h e das 13h30 às 
17h30, na Av. do Riacho, nº 850, Igra 
Sul. Telefone: (51) 3626-9150 ramais 
270 e 274. No local, além do acolhi-
mento da assistência social, também 
é oferecido assessoria psicológica e 
jurídica.

O CRM trabalha para cessar a 
violência contra a mulher e empo-
derá-las a resgatarem sua cidadania, 
junto com uma Rede de Atenção que 
também atende vítimas de qualquer 
tipo de violência relacionada ao gê-
nero. O Centro é regional, atendendo 

os seguintes municípios: Arroio do 
Sal, Dom Pedro de Alcântara, Três Ca-
choeiras, Três Forquilhas, Morrinhos 
do Sul, Mampituba e Torres. Entre a 
articulação dos serviços envolvidos 
na rede são: Judiciário, Promotoria 
Pública, Polícia Civil, Brigada Militar, 
Defensoria Pública, Comdim, Cras, 
Creas, Pronto Atendimento 24 horas, 
CAPS, entre outros. Presentes na pa-
lestra, a presidente do CRM, Cláudia 
Biasi, e a Procuradora da Mulher na 
Câmara Municipal, vereadora Zete 
Silveira. 

“Liderança em Transformação”: Palestra no dia 27

E no próximo dia 27, quarta-feira, 
às 19h, a Casa da Terra volta a sediar 
evento da programação do Dia Inter-
nacional da Mulher com a palestra 
“Liderança em Transformação”. A 
promoção é da Secretaria Municipal 
de Trabalho, Indústria e Comércio e o 

Sebrae. A iniciativa é aberta a todas 
as interessadas.

A exposição será da consultora 
em desenvolvimento de pessoas, 
Gabriela Zambrano Ávila Jost, com o 
objetivo de levar a líder à compreen-
são sobre a velocidade das mudanças 

tecnológicas e comportamento do 
consumidor e com isso conscientizá-
-la sobre a importância da postura de 
uma nova inteligência requerida dos 
líderes do futuro, composta por men-
talidade realizadora, mentalidade de-
cisória e a mentalidade relacional.

Em pauta, conteúdos como “O 
futuro será diferente?”, “O líder de 
hoje precisa ser um líder diferente”, 
“A nova mentalidade para o futuro”, 
“O jogo de negócios”, entre outros. O 
acesso é gratuito, mas para garantir 
o seu lugar. no evento, é só inscre-

ver-se na Sala do Empreendedor, 
instalada no térreo da sede da Pre-
feitura nos segiontes dias e horários: 
às segundas, quartas e sextas-feiras, 
das 8h às 11h30 e das 13h às 17h30 
e às terças e quintas-feiras, das 13h 
às 17h30.

ACOLHIMENTO À MULHER: Torres receberá o Ônibus Lilás
Com Prefeitura de Torres

De 19 a 21 de março, Torres re-
ceberá o Ônibus Lilás, projeto do 
Governo do Estado que circula por 
bairros e pelo interior do municí-
pio com a missão de levar infor-
mação, atendimento e acolhimen-
to a mulheres, principalmente as 
que são vítimas de violência. Mu-
lheres que sofrem qualquer tipo 
de violência ou agressão, física, 
sexual ou psicológica, encontrarão 
ajuda profissional neste projeto. 
Confira o itinerário e compareça!

Itinerário do Ônibus Lilás em 
Torres

Dia 19, terça-feira:  8h30min- 
ESF Rio Verde; 10h- ESF Vila São 
João; 14h- Salão Paroquial da Ita-
peva

Dia 20, quarta-feira: 8h30min- 
ESF São Jorge; 10h- ESF São Brás; 
13h30min- ESF Sadi Pipet de Oli-
veira; 15h- ESF São Francisco;

Dia 21, quinta-feira: 8h30min- 
ESF Américo Muniz (Posto Cen-
tral); 13h30min- Praça XV de No-
vembro

Mulheres dompedrenses têm dia especial em 
comemoração ao seu dia

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 
- Mais de 100 mulheres Dompe-
drenses encheram de perfume e 
alegria o Salão Paroquial munici-
pal nesta quarta-feira (13). Em co-
memoração ao Dia Internacional 
da Mulher, celebrado no dia 8 de 
março, o Departamento de Assis-
tência Social do município em par-
ceria com o Centro de Referência 
Assistência Social (CRAS), promo-
veu o VI Encontro de Mulheres.

A programação se iniciou com a 
palestra ‘Eu, Você, Mulher’, minis-
trada pela psicóloga e especialista 
em terapia sexual, Carine Pedrot-
ti. Carine iniciou questionando ao 
público presente ‘o que é ser mu-
lher?’. Além disso, ela falou sobre 
autoestima e a expectativa que a 
sociedade deposita sobre as mu-

lheres. “Nós nos cobramos muito 
e a sociedade também. Não pode-
mos ser tão exigentes com a gente. 
Temos que viver o presente, fazer 
o que queremos e gostamos. Não 
o que esperam que a gente faça. 
Não podemos nos autosabotar”, 
afirmou Carine, acrescentando 
ainda  que a grande conquista da 
mulher atual é o poder da escolha. 
“Não temos limites”, completou 
ela.

Após a palestra, a cantora Elis 
Cardoso abrilhantou o evento com 
sua voz, ao mesmo tempo em que, 
rosas foram entregues às mulhe-
res presentes. Foi realizado ainda 
um desfile de modas com a parti-
cipação de lojas do comércio local 
e modelos da comunidade, o que 
deixou o público eufórico.

Outra atração que agitou a tar-
de foi a apresentação e a oficina 
de dança do ventre realizada em 
parceria com Sistema Fecomércio-
-RS/Sesc – Unidade Torres. A pro-
fessora ensinou alguns passos bá-
sicos, além de apresentar algumas 
músicas e elucidar sobre a cultura 
da dança do ventre. Durante o 
evento, foram sorteados vários 
brindes e realizados procedimen-
tos estéticos como maquiagem, 
penteado e sobrancelha. O dia foi 
finalizado com um delicioso café 
de confraternização.

“Esse evento mostra a força da 
mulher e o quanto ela deve ser va-
lorizada. Tenho muito orgulho de 
poder fazer parte deste momento 
tão especial”, assegurou o prefei-
to de Dom Pedro de Alcântara, 

Dirceu Pinho Machado. “Nós ho-
mens não somos nada sem vocês 
mulheres. Vocês são um exemplo 
para a sociedade. Se valorizem. 

Exijam respeito e dignidade. Vocês 
merecem todo o carinho, amor e 
respeito não só hoje, mas nos 365 
dias do ano”, concluiu o prefeito.
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Equipe da Universidade de Caxias do 
Sul visita Secretaria de Educação

Por Prefeitura de Torres

Durante visita de representantes 
da Universidade de Caxias do Sul à se-
cretária municipal de Educação, Sílvia 
Teixeira Pereira, na última sexta-feira, 
dia 8 de março, na sede da Secreta-
ria, um dos temas tratados foi lançar 
a proposição de instalar um Campus 
EaD- Estudo a Distância em Torres. 

O grupo de visitantes era forma-
do por Nilda Stecanela, Pró-reitora 
Acadêmica da UCS, pelo Diretor de 
Relacionamento com o Mercado, 
Celso Ferrarini; do Assessor de Pla-
nejamento e Orçamento, Roberto 

Boniatti, e de Flávia Costa, do Centro 
de Inovação e de Tecnologias Educa-
cionais.

O objetivo do contato com a equi-

pe do SME teve o intuito de apresen-
tar o portfólio da instituição, propor 
parcerias e lançar a ideia do Campus 
EaD.

                        
                                                                                                                                                               PARCERIA 

LEILÃO DE IMÓVEIS 
                                              

DIA: 26 DE MARÇO DE 2019 às 10h 
LOCAL: RITTER HOTÉIS, Largo Vespasiano 
Julio Veppo, 55, Centro, Porto Alegre/RS 

 

 LEILÃO PRESENCIAL E ON-LINE  
 

TORRES: Terreno com 372m² na Rua Balbino 
de Freitas por R$ 148.000,00; 
TORRES: Casa na Rua São Leopoldo, 537, 
Praia Paraíso por R$ 164.000,00; 
 

POSSIBILIDADE DE FINANCIAMENTO 
 

Além desses, serão oferecidos imóveis em Ametista 
do Sul, Camaquã, Carazinho, Caxias do Sul, Lavras do 

Sul, Pelotas, Porto Alegre, Santana do Livramento, 
Santo Antônio da Patrulha, São Borja, São Leopoldo, 

Sapucaia do Sul e no Rio de Janeiro. 
 

Informações e fotos com o Leiloeiro João 
Antônio Cargnelutti, Mat. 044/85 

www.cargneluttileiloes.com.br  
(55) 3332-3684 

 
 
 
 
 
 

    
 




        
      
        
      

         
          

       
       
 
 


           

          


      
         
           
       



E-mail:joao@cargneluttileiloes.com.br 
www.cargneluttileiloes.com.br 

 
João Antonio Cargnelutti 

Leiloeiro Oficial 
   Jucergs 044/85 – CRECI 36.176 

 

No começo do ano letivo, Assistência 
Social realiza ações de incentivo

TORRES - A Prefeitura de Tor-
res, através da Secretaria de Assis-
tência Social e Direitos Humanos 
e de seu Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos – 
SCFV, organizou um dia especial 
de retorno às aulas para as crian-
ças e adolescentes. O objetivo da 
ação foi de estímulo, orientação, 
incentivo e valorização ao retorno 
a escola. A atividade aconteceu 
no dia 18 de fevereiro, segunda-
-feira no núcleo do SCFV.

Com muito carinho os educa-
dores sociais organizaram um dia 
cheio de novidades. Pela manhã, 
dinâmicas e jogos, e à tarde pro-
porcionaram às crianças e ado-
lescentes um espaço de embele-
zamento junto com uma palestra 
onde foi abordado a importância 
do cuidado com o corpo, a auto-

estima, bem como a conscientiza-
ção do estudo para o futuro, par-
tindo de que a educação é uma 
arma poderosa. Através dela, um 
cidadão se torna mais crítico, tem 
mais oportunidades de emprego 
e melhoria na qualidade de vida.

Pela parceria e dedicação, a 
Secretaria de Assistência Social 
agradece aos profissionais volun-
tários: Cabeleireira Juliana Strege; 
Barbeiro Ramon, Manicure Patri-
cia, Make e limpeza de pele com 
Rose.

Eleitores devem proceder revisão eleitoral 

com coleta de dados biométricos em Torres
A Juíza Eleitoral da Comarca de 

Torres, Rosane Ben da Costa, emitiu 
comunicado à imprensa indicando 
que, até o dia 13 de novembro de 
2019, todos os eleitores cadastra-
dos no município de Torres devem 
comparecer, pessoalmente, no 
Cartório Eleitoral de Torres (na Rua 
Manoel José de Matos Pereira, 176), 
a fim de proceder à revisão de sua 
inscrição eleitoral - com coleta de 
dados biométricos. O horário de 
atendimento é de 2ª a 6ª feira, das 
12 às 19 horas.

Conforme o comunicado da juíza, 
o eleitor deverá apresentar: docu-
mento público que comprove a sua 
identidade, título eleitoral e com-
provante de domicílio, com a data 
de sua emissão ou expedição com 
um período inferior a três meses. 

"O não comparecimento do eleitor 
implicará o cancelamento de sua 
inscrição, sem prejuízo das sanções 
penais e legais cabíveis, se consta-
tada irregularidade. Estão dispensa-
dos do comparecimento os eleitores 
que tenham requerido operação de 
alistamento, revisão ou transferên-
cia, já identificados biometricamen-

te no respectivo Município, a partir 
de 07 de junho de 2013”, conclui.

As informações do Cartório Elei-
toral dão conta que Torres - até 
13/11/2018 - possuía 29.366 eleito-
res cadastrados no município, sendo 
que apenas 11.443 destes (38,97% 
do total) estão cadastrados com bio-
metria.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois dormitórios,  cozinha, área 
de serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Ótimo 
para morar ou locar. Venha nos 
visitar ou entre em contato. COD. 
PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE EM 
TORRES, apartamento 2 dormitó-
rios, suíte, banheiro social, cozinha, 
área de serviço, estar living, gara-
gem, ótima localização, próximo de 
praça, igreja, hospital, restaurantes, 
comércio e 5 quadras da beira mar! 
COD PZ03737 – R$ 370.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  UM 
(01) dormitório com sacada e uma 
vaga de garagem. ÓTIMO para ve-
ranear, morar ou rendimentos com 
locações. R$ 300.000,00. COD. 
PZ03075

4- VENDE em Torres, no Centro. 
Apartamento de um dormitório,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apartamen-
to de 03 dormitórios, com sacada, 
churrasqueira, sala de estar e 
jantar, cozinha, área de serviço, 
banheiro suíte e social, garagem. 
COD. PZ03546 – R$ 480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois dormitórios, dois 
banheiros, duas sacadas, duas 
garagens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 - R$ 
450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

 
OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

1. VÉSTA
Unidades a partir de R$ 380.000,00

O primeiro empreendimento multiuso do litoral é composto por 
03 torres com apartamentos residenciais e escritórios, além de 
um shopping a céu aberto, oferecendo em um único endereço, 

facilidade de acesso e funcionalidade para quem não tem 
tempo a perder. Previsão de entrega: Dezembro/2021

2.Terreno de esquina no Condomínio Reserva das Águas 
– 578m²

Valor: R$ 122.000,00 – Cód NL03485
O Condomínio Reserva das Águas está situado na Mais Bela 
Praia Gaúcha, Torres/RS. Possui o conceito de Villas, locali-
zadas de forma estratégica, proporcionando total integração 

entre a natureza exuberante, privacidade e o conforto da vida 
urbana. 

3. Apartamento 03 dormitórios junto às Quatro Praças
Valor: R$ 850.000,00 – Cód. NL03409

Apartamento junto às Quatro Praças, próximo ao mar, uma das áreas mais valorizadas de Torres. Possui 03 dormitórios, sendo 
uma suíte e duas semi-suítes, lavabo, cozinha, living dois ambientes, piso porcelanato, lavanderia, churrasqueira e vaga dupla de 
garagem. Empreendimento possui espaço gourmet com churrasqueira, espaço fitness, pele de vidro, esperas para split e piscina.

4. Apartamento 01 dormitório no coração da cidade!
Valor: R$ 320.000,00 – Cód. AP03382

Excelente imóvel contendo 01 dormitório no Centro de Torres, 
próximo de mercados, restaurantes e hospitais. Com 55 

metros privativos está mobiliado, possui sala de estar e jantar, 
ar condicionado, cozinha, área de serviço, banheiro social, 

sacada integrada com churrasqueira e uma vaga de garagem.

5. Apartamento 02 dormitórios na Praia Grande – Em fase 
de acabamento

Valor: 480.000,00 – Cód. NL03547

Apartamento 02 dormitórios (sendo 01 suíte) à venda no 
Bairro Predial, em Torres. Próximo a mercados, restaurantes e 
farmácias, o imóvel de 83,15 metros privativos possui living 02 
ambientes, cozinha, área de serviço, banheiro social, churras-

queira e 01 box de garagem.

6. Apartamento 02 dormitórios próximo das Quatro praças
Valor: R$ 400.000,00 – Cód. NL03542

Com ótima localização, próximo das Quatro Praças, o imóvel conta 
com 02 dormitórios (sendo 01 suíte), living 02 ambientes, cozinha, 
área de serviço, 01 banheiro social, sacada integrada com churras-

queira e 01 vaga de garagem.

7. Casa mobiliada 03 dormitórios próximo à Lagoa do Violão
Valor: R$ 550.000,00 – Cód. NL03566

Excelente casa 03 dormitórios localizada a 01 quadra da Lagoa do 
Violão, em Torres. Mobiliada, possui 130 metros privativos, sala de 

estar e jantar, cozinha, área de serviço, lavanderia, amplo pátio, 
churrasqueira e 06 vagas de garagem, sendo 03 cobertas e 03 

descobertas.

8. Apartamento 02 dormitórios no Centro de Torres – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 435.000,00 – Cód. NL03367
Localizado no centro da cidade, próximo a mercados, farmácias e 
restaurantes, o apartamento conta com 02 dormitórios (sendo uma 

suíte), 01 banheiro social, ampla sala de jantar e estar, cozinha, área 
de serviço, churrasqueira e 01 vaga de garagem.

9. Apartamento 03 dormitórios nas Quatro Praças – Nunca 
habitado!

Valor: R$ 790.000,00 – Cód. NL03420
Excelente apartamento 03 dormitórios (sendo 01 suíte) localizado 
junto as Quatro Praças, em Torres. Prédio revestido em pastilhas 
e cerâmica, totalmente exclusivo, com apenas 07 unidades e 03 

pavimentos. Com 97 metros privativos, possui living dois ambientes, 
cozinha, área de serviço, piso porcelanato, 01 banheiro social, saca-

da com churrasqueira e vaga dupla de garagem.

Acesse também nosso Instagram: @novolar.imoveis
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ESTADO DO 
RIO GRANDE DO SUL
Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Carlos Alberto da Silva 
Jacques (MDB), vice-presidência do Vereador Jeferson 
de Jesus Santos (PTB), e secretaria do Vereador Rogério 
Evaldt Jacob (PDT), a Câmara Municipal de Vereadores 
realizou sua 6a Sessão Plenária Ordinária, do 3o Pe-
ríodo Legislativo, da 17ª Legislatura, às 16h, no dia 
11 de março de 2019. Presentes ainda, Carlos Roberto 
Machado Monteiro (MDB), Deomar dos Santos Goulart 
(PDT), Ernando Elias da Silveira (REDE), Fábio da Rosa 
(PP), Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (Gimi/MDB), Mar-
cos Paulo Klassen (Marco da Obra/MDB), Mariete da 
Silveira (PT), Valmir Daitx Alexandre (PRB), ausência de 
Gisele Maria Duarte Rodrigues (Gisa/PP) e Valdemar Al-
ves Bresolin (PP).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 38/2019, do Poder Executivo, em resposta ao Ofí-
cio nº 33/2019 desta Casa Legislativa, que encaminhou o 
Ofício nº 02/2019 da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, o qual solicitava informações referente ao Projeto 
de Lei nº 12/2018 que autoriza o Poder Executivo a ceder 
servidores ocupantes de cargos efetivos e estáveis do Mu-
nicípio de Torres (RS) ao Município de Porto Alegre (RS).

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

Projetos de Lei – 1ª Sessão em Pauta (Leitura)
Projeto de Lei Complementar nº 0001/2019 do Poder 
Executivo que: Acrescenta dispositivos à Lei nº 1.804, de 
10 de outubro de 1978, que dispõe sobre o Estatuto dos 
Funcionários Públicos do Município.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

Pedidos de Providências:
nºs 0029 e 0030/2019 do Vereador Carlos Roberto Ma-
chado Monteiro que faz as seguintes solicitações: a) colo-
cação de placas de trânsito indicando silêncio e proibido 
buzinar, nas quadras do Hospital Nossa Senhora dos Na-
vegantes, Posto Central de Saúde e Igreja Santa Luzia; b) 
conserto e manutenção da Escadaria da Lagoa do Violão, 
neste município.
nº 0031/2019 do Vereador Marcos Paulo Klassen que: So-
licita limpeza e a roçada da pista de motocross, localizada 
no Parque de Balonismo, neste município. 

Expediente dos Vereadores:

Carlos Roberto Machado Monteiro: Iniciou mencio-
nando a necessidade de manutenção na escadaria em torno 
da Lagoa do Violão que dá acesso à Rua Júlio de Casti-
lhos. Solicitou a reposição das placas que coíbem o som 
de buzinas próximo ao hospital. Discorreu sobre a lei das 
licitações e as incoerências que ocorrem nos processos. 
Criticou a obra de asfalto da Salinas que ficou inacabada e 

citou outras deficiências. Pediu mais fiscalização na obra 
em questão

Deomar dos Santos Goulart: Observou o término da ope-
ração golfinho que preocupa pelo fato de não haver uma 
equipe de prontidão para os salvamentos, ressaltando que 
alguns surfistas prestam auxílio neste sentido, na medida 
do possível. Mencionou a questão de pessoas carentes que 
falecem e não possuem recursos para realizar um funeral 
digno, sugerindo que as funerárias e a Assistência Social 
façam alguma parceria neste sentido. Pediu à Secretaria de 
Obras que faça a limpeza do valão pois está exalando um 
odor bastante incômodo. Afirmou que o PDT é contra a 
privatização das estatais e que o governo do Estado deve-
ria utilizar outros métodos para liquidar as dívidas.

Ernando Elias da Silveira: Iniciou afirmando que é um 
apoiador à luta das mulheres e que repudia qualquer ato 
de machismo. Comentou sobre a questão da Rua Univer-
sitária que é pauta polêmica afirmando que há um recurso 
de aproximadamente 3 milhões de reais para pavimenta-
ção daquela via. Falou que o projeto para esta obra será 
apreciado em breve nesta Casa. Por fim, disse que buscará 
recursos em Brasília para solucionar a demanda do valão 
e para conclusão da ponte do Rio Verde.

Valmir Daitx Alexandre: Falou sobre a importância de 
pavimentar a Rua Universitária por conta da aproximação 
do Festival de Balonismo. Mencionou o asfalto da Salinas 
citando os governos anteriores e a postura de cada prefeito 
com relação à esta e outras demandas. Fez observações 
sobre a drenagem em determinadas localidades do muni-
cípio. Questionou a vegetação acumulada em torno dos 
molhes e concluiu frisando a confusão sonora no carnaval, 
sugerindo mais organização nos próximos anos. Lamen-
tou a espera de pacientes com doenças graves que aguar-
dam por meses os exames, observando que determinadas 
situações requerem providências imediatas.

Marcos Paulo Klassen: Iniciou parabenizando o senhor 
Ajos Dutra pela Cavalgada do Mar. Cumprimentou a orga-
nização do campeonato de beach soccer, observando que o 
evento em questão fará parte do calendário comemorativo 
do aniversário da cidade. Agradeceu aos Deputados Alceu 
Moreira e Giovani Feltes pelo apoio ao município através 
dos recursos para as áreas de esporte e saúde. Comentou 
a reunião com o prefeito para tratar do estacionamento 
rotativo, salientando a importância deste projeto para o 
município. Falou da preocupação dos moradores da Praia 
Paraíso pelo fato de que as obras na localidade não estão 
dentro do plano de obras previsto com o recurso do BA-
DESUL.

Mariete da Silveira: Informou a chegada do ônibus lilás 
de 19 a 21 de março que irá circular por bairros e pelo in-
terior do município com o objetivo de informar, acolher e 
prestar atendimento ao público feminino, principalmente 
as que são vítimas de violência. Lamentou as altas taxas 
de feminicidio em nosso Estado, citou a luta das mulheres 
de todas as classes e profissões contra a violência. Afir-
mou que o governo atual está destruindo as conquistas dos 
movimentos sociais criados anteriormente. Ressaltou ain-
da o sofrimento das mulheres da zona rural que além de 
ficarem mais isoladas e trabalharem duramente, terão ain-

da seus direitos reduzidos com a reforma da previdência.

Rogério Evaldt Jacob: Iniciou fazendo a leitura de uma 
carta escrita pelo Vice-Prefeito Fábio Amoretti, destinada 
à Câmara de Vereadores, onde explica os motivos que o le-
varam à sair do PDT. A carta traz ainda esclarecimentos so-
bre especulações. Desmentiu em seu pronunciamento que 
tenha se filiado ao PP e disse que se um dia sair do PDT co-
municará à todos. Justificou os alagamentos ocorridos na 
cidade nos últimos dias, observando o volume expressivo 
de chuva. Ressaltou as obras de drenagem que auxiliarão 
na vazão das águas. Comemorou a atenção que os bairros 
mais afastados receberão por parte da administração.

Fábio da Rosa: Falou sobre as obras de drenagem que 
se não puderem contar com galerias, para dar mais va-
zão, devem ser realizadas utilizando canos de pvc e não de 
concreto. Comentou a questão das licitações questionando 
alguns pontos que não fazem sentido. Pediu novamente 
a substituição dos canos quebrados no calçamento das 
ruas que dão acesso ao pátio da Torrescar, no Bairro Igra 
Sul. Falou sobre a casa que tranca a passagem das vias 
no Bairro Getúlio Vargas. Citou as árvores que pendem à 
beira do valão, oferecendo perigo de desmoronamento das 
margens. Concluiu pedindo a inclusão de um campeonato 
de futsal feminino no calendário de esportes do município. 

ORDEM DO DIA:
Projeto de Lei Ordinária nº 02/2019 do Poder Executivo 
que: Autoriza a abrir Crédito Adicional Especial na vigen-
te Lei Orçamentária. Aprovado com emenda.

Projeto de Lei Ordinária nº 03/2019 do Poder Execu-
tivo que: Concede revisão geral anual - art. 37, X, da CF 
- aos vencimentos dos servidores, aos proventos e às pen-
sões dos aposentados e pensionistas, do Poder Executivo. 
Aprovado.

Projeto de Lei Ordinária nº 04/2019 da Mesa Diretora 
que: Estende aos ocupantes de cargos eletivos, de Prefeito, 
Vice-Prefeito, Vereadores, aos Servidores da Câmara Mu-
nicipal de Torres e aos Secretários Municipais, a revisão 
geral.  Aprovado.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o novo site 
da Câmara Municipal de Torres.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:

Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

E mais! Todas as sessões plenárias podem ser assistidas 
em tempo real, através da ferramenta TV Câmara.

É mais transparência nos trabalhos da Câmara, é a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse:  www.camaratorres.rs.gov.br
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LAVA JATO EM PERIGO

Mais uma vez um julgamento no Supremo Tribunal Federal (STF) é apontado pelos 
procuradores da Lava Jato em Curitiba como uma ameaça à continuidade das investi-
gações. Desta vez, o STF vai decidir, a partir de quarta-feira (13), se crimes comuns 
(como corrupção e lavagem de dinheiro) cometidos ao mesmo tempo com crimes elei-
torais (como caixa dois) devem ser julgados pela Justiça Federal ou se devem ser re-
metidos à Justiça Eleitoral. Força-tarefa alerta que, se isso ocorrer, as investigações 
podem acabar.

O julgamento desta quarta ocorre em paralelo a outro momento de tensão para a 
força-tarefa. Na terça (12), os procuradores decidiram recuar da decisão sobre a criação 
de um fundo de R$ 1,2 bilhão para ações de combate à corrupção, que seria gerido pelo 
grupo. A procuradora-geral da República, Raquel Dodge, pediu a anulação do acordo.

A competência da Justiça Federal sempre vai prevalecer sobre a competência da Jus-
tiça Estadual. O mesmo acontece com relação à Justiça Eleitoral. Se eu tiver diversos 
crimes que sejam praticados e dentre esses crimes houver um crime eleitoral, segundo 
a nossa legislação vigente hoje – isso não é uma questão de interpretação judicial, é o 
que a lei diz – a competência da Justiça Eleitoral prevalecei. 

Para a força-tarefa, o julgamento no STF marcado para esta semana é mais um ata-
que à operação, que no próximo domingo (17) completa cinco anos. "É mais um ata-
que covarde à Lava Jato, promovido pelos mesmos ministros da Segunda Turma do 
Supremo que sempre decidem contra a Lava Jato. Se esses casos forem para a Justiça 
Eleitoral, é praticamente o fim da Lava Jato", ressalta a força tarefa.

Dallagnol afirmou: “Essa data pode decidir o passado, o presente e o futuro não 
apenas da Lava Jato, mas de todas as investigações de corrupção que envolvam o nome 
de políticos”.

PRODUTOR RURAL TERÁ SUBSÍDIO À ENERGIA REGULADO - O gover-
no prepara um novo decreto para regulamentar o fim do desconto na energia para consu-
midores rurais do país. O benefício custa R$ 3,4 bilhões por ano e é pago pelos demais 
consumidores de energia do país.

 Já há consenso de que o subsídio deve mesmo acabar, de forma escalonada, ao longo 
dos próximos cinco anos. Mas para diminuir a resistência do agronegócio, o texto vol-
tará a permitir que produtores que fazem uso de irrigação acumulem dois descontos até 
a extinção dos benefícios. O desconto médio dos consumidores rurais era de R$ 47,88 
em 2016. Os irrigantes, em média, tinham um desconto bem maior, de R$ 642,64.

 Além de permitir que irrigantes acumulem os dois benefícios, o texto determina que 
a Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) fiscalize a concessão do subsídio. Essa 
obrigação por parte do órgão regulador já está prevista em lei, mas o trabalho da Aneel 
foi criticado em análises feitas pelo Tribunal de Contas da União (TCU), que encontrou 
indícios de fraudes. O novo decreto será enviado à Casa Civil nos próximos dias, para 
ser assinado pelo presidente Jair Bolsonaro. O texto foi construído pelos Ministérios 
da Agricultura, Desenvolvimento Regional, Economia, Minas e Energia, Casa Civil e 
pela Aneel.

PREDIAL – Moradores do bairro continuam reivindicando melhorias na Praça 
dos pescadores (junto a ponte do Mampituba), que precisa de reparos nos brinquedos, 
conserto dos bancos e colocação de novos em substituição dos quebrados, reparo na 
iluminação; Também pedem que seja feita reparos na caixa de passagem e colocação 
a tampa no bueiro na esquina da rua Joaquim Hoffmaister e Coronel Pacheco - antes 
dos serviços de pavimentação em PAVs que será feita nestas ruas; A Rua Benjamin 
Constant continua com as armadilhas na pista de rolagem, pois desde que foi feita 
a colocação de canos para a drenagem a pista vem sofrendo afundamentos com as 
infiltrações -  e isso ocasiona problemas e prejuízos aos proprietários de veículos, 
que circulam por esta importante via. A rua Benjamin Constant é um exemplo do mal 
uso do dinheiro público, pois foram executados serviços de péssima qualidade e sem 
fiscalização, sendo que até hoje não foram refeitos e ninguém foi responsabilizado.

PRAIA SUL – Moradores dos balneários do sul de Torres voltam a reclamar pelo 
abandono em que se encontra estas praias. A Infraestrutura deixa a desejar e solicitam ao 
Poder executivo providências quanto à colocação de material e patrolamento nas estra-
das de chão batido, principalmente nos acessos que estão intransitável depois das chuvas 
- reclamação que vem da Webber, Gaúcha, Recreio, Estrela do Mar, Paraiso entre outras; 
Na Praia Recreio, pedem ainda corte de grama e colocação de areia na quadra esportiva

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br ou 
Rua Coronel Pacheco, 985

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 

COLUNISTAS

COMPREENDER E ABORDAR A VIOLÊNCIA CONTRA AS MULHERES

Ismael G. Christiano Netto
Administrador,  Especialista em Comércio Internacional e  
Professor Universitário.

A violência contra as mulheres abrange uma ampla gama de atos, desde o 
assédio verbal e outras formas de abuso emocional, até o abuso físico ou sexual. 
No final deste espectro está o feminicídio: o assassinato de uma mulher. Segun-
do o site www.femicide.net, feminicídio é um termo de crime de ódio baseado no 
gênero, amplamente definido como assassinato de mulheres, mas as definições 
variam dependendo do contexto cultural. 

Em geral, entende-se que o feminicídio é o assassinato intencional de uma mu-
lher porque ela é uma mulher. No Brasil a lei nº 13.104, de 9 de março de 2015 
altera o art. 121 do Decreto-Lei no 2.848, de 7 de dezembro de 1940 - Código Pe-
nal, para prever o feminicídio como circunstância qualificadora do crime de ho-
micídio, e o art. 1o da Lei no 8.072, de 25 de julho de 1990, para incluir o femini-
cídio no rol dos crimes hediondos. Segundo um estudo feito pela ONU em 2015, 
o Brasil ocupa a 13ª posição no ranking de feminicídios, com 4 ocorrências para 
cada 100 mil mulheres (O ranking é liderado por El Salvador, com 14 ocorrências 
para cada 100 mil mulheres, seguido por Honduras - com 4 para cada 100.00).

Conforme estudo da Organização Mundial da Saúde (OMS), feminicídio geral-
mente é perpetrado por homens, mas às vezes membros femininos da família 
podem estar envolvidos. O feminicídio diferencia-se de modos específicos dos 
homicídios de homens. Por exemplo, a maioria dos feminicídios é cometida por 
um parceiro atual ou antigo da vítima e inclui repetidos abusos em casa, ame-
aças ou intimidações, violência sexual ou situações em que as mulheres têm 
menos poder ou recursos do que seus parceiros.

Quais fatores podem aumentar ou reduzir o risco de feminicídio?
Várias pesquisas começam a ajudar a esclarecer os fatores que aumentam o 

risco das mulheres de serem mortas, especialmente por seus parceiros, e estes 
fatores associados ao aumento do risco de homens com feminicídios. A maioria 
dos estudos estão relacionados ao feminicídio íntimo e, portanto, não pode ser 
aplicada a outras formas de assassinato, como aquelas cometidas em nome da 
"honra".

O modelo mais utilizado para entender qualquer forma de violência é o modelo 
ecológico, segundo o qual a violência é influenciada por fatores que operam em 
quatro níveis: individual, relacional ou familiar, comunitário e social ou estrutu-
ral (referindo-se a leis, políticas e influências sociais.

Qual é o melhor método para acabar com o feminicídio?
Fortalecer a vigilância e a detecção de feminicídio e violência conjugal: devem 

ser tomadas medidas para desenvolver e fortalecer métodos de pesquisa que 
melhorem o conhecimento do contexto social do feminicídio, incluindo as desi-
gualdades de gênero.

Treinar e sensibilizar o pessoal de saúde: o treinamento e a conscientização 
do pessoal de saúde e dos médicos legistas que poderiam ajudar a melhorar a 
documentação dos casos de feminicídio e as circunstâncias. 

Treine e sensibilize a polícia: a polícia e outros membros do sistema de justiça 
criminal devem ser treinados e sensibilizados para identificar e documentar ca-
sos de feminicídio, incluindo a notificação de relações entre vítima e agressor. O 
treinamento do pessoal da polícia também deve incluir instruções relacionadas 
à remoção de armas de fogo e ao cumprimento das leis de armas de fogo em 
casos de violência familiar.

Aumentar a pesquisa sobre prevenção e intervenções: em termos gerais, a me-
lhor maneira de reduzir o feminicídio é reduzir a violência infligida pelo casal. 
Pesquisas que enfatizem agressores em potencial são necessárias, por exemplo, 
em relação a fatores de risco e proteção. Também são necessários estudos que 
investigam casos de violência quase fatal pelo casal, não só para atender as ne-
cessidades dos sobreviventes e as características dos agressores, mas também 
para lançar luz sobre os fatores que podem impedir o feminicídio.

O mais importante para nossa sociedade é saber que qualquer forma de vio-
lência, seja ela contra a mulheres, contra homossexuais, idosos, mendigos e 
moradores de rua ou professores, não faz parte de uma sociedade evoluída e 
consciente.  Diga não à violência e ajude denunciando os agressores, este é o 
papel de um cidadão exemplar. E para isto deve simplesmente seguir o principal 
ensinamento que Ele nos deixou: “Amai aos outros como a ti mesmo” ou “como 
Eu vos amei”.
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ÁRIES - São dias de força aumentada, 
ariano. Você pode começar coisas no-
vas, abrir novas portas e se movimen-
tar mais. Dias de intuição reforçada e 
ideias super criativas. As conversas são 

produtivas e cheias de insights. A semana é ótima para 
estudos e para compartilhar o que você sabe. Muito boa 
também para viagens.

TOURO - Sua semana anuncia mudanças, 
taurino, e pede mais praticidade ao lidar 
com qualquer coisa. Há um foco claro nas 
coisas de trabalho e dinheiro e é bom ser 
objetivo ao tocar seus projetos. Conver-
sas com amigos podem ser inspiradoras e 

cheias de energia e diversão. Aproveite essa fase de mais 
coragem para começar coisas novas.

GÊMEOS - Você pode se sentir mais cheio 
de energia e poder essa semana, geminiano. 
Dias de empoderamento, segurança extra, 
maravilhoso momento para começar coisas 
novas. São bons dias também para cuidar 

mais de você e de suas emoções. Seu trabalho precisa ser re-
visto para que você aproveite mais as oportunidades de sucesso.

CÂNCER - Você pode ficar mais ansioso 
diante de tantas possibilidades, cance-
riano. Tente se organizar se não quer se 
perder. A semana é boa para refletir so-
bre seus sonhos e rever um pouco suas 
metas e prioridades. São dias que pedem 

momentos de introspecção e mais contato com a espirituali-
dade e o autoconhecimento.

LEÃO - Uma semana para começar algo 
novo, leonino. Aproveite as chances que 
a vida te oferece e foco em ser feliz. Dias 
produtivos no trabalho, com novidades 
e crescimento. Dias lindos e de sorte 
no amor, com a promessa de encontros 

íntimos e profundos e muito prazer. São lindos dias para 
estar com seus amigos e bater papo.

VIRGEM - É importante aproveitar essa 
fase para rever sua vida, virginiano. E isso 
inclui suas relações. Busque mais justiça 
e equilíbrio em cada uma delas. Uma se-
mana para focar no trabalho, se mostrar 
mais e aproveitar melhor as chances de 

sucesso. Novas portas se abrem e com foco você consegue 
dar passos importantes rumo ao futuro.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Titi Vidal

LIBRA - Cuidado com a ansiedade que pode 
fazer com que você tome decisões impulsivas 
ou precipitadas, libriano. São ótimos dias para 
pensar em algum curso que você possa fazer 
para melhorar suas habilidades profissionais. 

No trabalho, é bom rever as metas e prioridades e a forma 
como executa cada função.

CAPRICÓRNIO - Um momen-
to de ganhos e resultados, ca-
pricorniano. Ótimo para focar 
no que interessa e pode dar 
ainda mais retorno a você. Ro-
tina produtiva, mas cheia de 

coisas e pedindo foco para não desperdiçar 
energia. É hora de rever valores e metas e 
retomar alguns estudos e projetos. Você 
pode reencontrar alguém importante.

AQUÁRIO - Uma fase mais feliz, 
aquariano, mas que também pode 
gerar mais ansiedade. Um bom 
momento para resolver pendencias 
da casa e da família e para estar 
com as pessoas que você mais 

gosta. Dias férteis e cheios de criatividade. Vida 
social em alta e vale a pena estar com as pessoas 
mais importantes da sua vida.

PEIXES - Está aproveitando 
bem essa fase nova, pisciano? 
Aproveite para criar chances e 
oportunidades, para fazer mais 
do que você gosta e construir 
um futuro mais feliz e próspero 

para você. Bom momento para planejar coisas 
em família e para cuidar melhor de suas emo-
ções. Olhe com carinho para você e saiba se 
posicionar.

ESCORPIÃO - Uma boa semana para repensar 
a forma como tem prazer na vida, escorpiano. 
Ter certeza se tem alegria em sua rotina, se faz 
coisas que você gosta e se está tendo tempo 
para as pessoas mais queridas. São bons dias 
para as mudanças, o que inclui fechar ou abrir 

novos ciclos. Dias felizes dentro de casa. Alegria em família.

SAGITÁRIO - Uma semana de encontros 
e conversas importantes, sagitariano. Vale 
para todas as áreas, mas é mais forte no 
amor e na família. Você pode até se recon-
ciliar com alguém, ou rever uma pessoa que-
rida. Dias bons em termos de comunicação, 

mas é bom escolher as palavras para não magoar com a 
forma de falar.

VARIEDADES

(semana entre 11/03 e 18/03)
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A mobilização do público e de agentes cul-
turais contra a decisão de suspender as ativi-
dades do Cineclube Torres no Auditório José 
Antônio Picoral já conseguiu garantir a restante 
programação do Ciclo de Filmes de Expressão 
Ibero Americana, que vai até final de Março. 
"De Abril em adiante o futuro de um projeto 
cultural com quase 8 anos de atividades con-
tinuadas e mais de 400 exibições com entrada 
franca está ainda pendente da novas reuniões 
e encontros, desta vez com o recém empossa-
do Secretario de Turismo, Fernando Nery", in-

dica o idealizador do Cineclube Torres, .
Na segunda (dia 18 de março), o Cineclu-

be Torres exibirá o último filme de um mini 
ciclo dedicado ao mestre português, o diretor 
Manoel de Oliveira, em um filme programa-
ticamente intitulado “Um Filme Falado”, se 
referindo um pouco a uma das características 
peculiares do diretor, a predominância da fala, 
mas sobretudo ao tema do filme que é a lin-
guagem como veículo civilizacional. A grande 
diva francesa Catherine Deneuve atua  no fil-
me

CULTURA

Filme português com a diva Catherine Deneuve 
na tela do Cineclube Torres na segunda (18)

Se você não trabalha na Amazon, na Apple, no Google, na Microsoft, 
na Samsung, na AT&T, no Facebook, na ICBC, na Verizon ou na China 
Construction Bank, então, você não trabalha em nenhuma das dez em-
presas mais valiosas do mundo, segundo o site da revista Exame de 
janeiro desse ano. Daqui uns 3 meses essa lista vai entrar em processo 
de combustão espontânea e já era. Sei lá por que comecei a coluna 
parecendo aquela gente pseudoséria da área da econonomia. Deus me 
livre! Na verdade não sei escrever sobre essas coisas. Só quis começar 
com qualquer coisa mesmo. Não sei nem mexer em calculadora. En-
fim, vamos aproveitar o assunto empresa pra lembrar que muita gente 
ainda continua sem trabalho. O desemprego ainda está em crise e as 
empresas continuam insanas, pois exigem experiência de quem nunca 
trabalhou na vida... e quem está começando paga pra trabalhar. Além 
disso, segundo a OIT (Organização Internacional do Trabalho), 46% das 
pessoas que trabalham no país têm empregos informais, ou seja, não 
têm carteira assinada. Mas a OIT é otimista, pois eles dizem que haverá 
uma queda no desemprego entre 2019 e 2020. People, tem gente de-
sempregada faz mais de 5 anosss! Fora os que desistiram de procurar 
emprego. Mygoddocéu! Mudando de assunto, o brasileiro deveria sim 
ser estudado com certeza. Eita povo resiliente! Segunda-feira passada 
choveu como se não houvesse o amanhã durante toda a madrugada 
aqui em São Paulo e metade da cidade ficou com a água pela cintura. A 
Marginal do Rio Tietê ficou parada das 5 horas da manhã até sei lá que 
horas. Quase todo mundo chegou na hora do almoço no trabalho. Eis 
que um cara enxerga uma bola boiando na beira do Rio Tietê. É claro 
que ele foi lá e pegou a bola. Um pessoal que estava no engarrafamento 
ficou jogando bola até a hora que o trânsito voltou ao normal. O bra-
sileiro é incrível. A pessoa está literalmente na m****, e não deixa a 
peteca, ops, bola cair. Doze pessoas morreram na enchente que acon-
teceu na segunda-feira dia 11/03 de madrugada. Faz décadas que os 
bueiros estão entupidos e não é só aqui em SP que isso acontece. Mas o 
mais importante agora é recolher a Cartilha de Saúde dos Adolescentes 
que ensina como prevenir uma gravidez e evitar doenças sexualmen-
te transmissíveis, né? Eu não sei o que exatamente está acontecendo 
nesse governo. Vejo algumas confusões, muitas talvez desnecessárias. 
E esse presidente que foi eleito é meio estranho, né? Às vezes, parece 
um adolescente postando no Twitter e ‘governa’ junto com seu clã. Clã 
vem do gaélico clann e significa “crianças de uma família”. Desculpe, 
mas é que as coisas andam meio bizarras nesse início de governo, pra 
não dizer outra coisa. Não sabia que um presidente podia levar os filhos 
pro Palácio do Planalto pra trabalhar junto com ele. Mudando mais uma 
vez de assunto, dia desses estava passeando pelo Twitter e vi um post 
falando que amar demais é a mesma coisa que regar uma planta de 
forma exagerada. A planta na maioria das vezes não aguenta tanta água 
e acaba morrendo. Algumas pessoas infelizmente ainda estão vivendo 
dentro de uma onda de pseudoamor. Vamos lá! Mais uma vez. Nunca é 
demais falar sobre o amor, né? O amor é um sentimento nobre que ofe-
rece equilíbrio pras relações, sendo que esse equilíbrio acaba indo pra 
tudo o que gente faz enquanto ama e é amado. O amor não traz só paz, 
ele traz também inspiração e liberdade. Ele traz, além de tranquilidade, 
alegria e vontade. O amor é um tipo de combustível que ajuda a gen-
te a enfrentar obstáculos, subir montanhas e carregar as pedras mais 
pesadas que a gente encontra no caminho. Então, a questão não é se 
uma pessoa ama pouco ou muito, pois o amor não se mede. A questão 
é quantas coisas boas e positivas a gente consegue realizar quando o 
amor está na gente e também no outro... imaginem quando esse sen-
timento é verdadeiro entre duas pessoas! Quando tem amor fica tudo 
mais claro, bonito e possível. Quem perde tempo ‘medindo o amor’ com 
régua e compasso ainda não sabe o que ele é. Pra finalizar a coluna de 
hoje... quem me conhece sabe que eu detesto falar de qualquer coisa 
que tem a ver com política. Só queria comentar uma coisa sobre o caso 
do ser humano Marielle Franco. Um dia seremos todos verdadeiramente 
unidos. Vibraremos no amor e no altruísmo. Não vai ter nem direita e 
nem esquerda. Vai ter “gente precisando de gente” e muita solidarie-
dade. O amor vai ser maior do que qualquer ego. Vai ter paz e a huma-
nidade vai ser uma única família. Que todas as energias ruins percam 
a força e que Deus ilumine nosso caminho. Boa semana, se cuidem e 
bebam bastante água! ;)

Psicóloga e Terapeuta Holística - CRP 07/19777 | CRTH 0345
Psicoterapia Breve, Terapia c/ Florais de Bach e Tarot Junguiano / 
Marselha / Egípcio
Atendimento no consultório, na natureza e on-line.
Instagram: @terapeuta.carol
Informações e agendamentos via WhatsApp: 11 965844075

Filosofando Sem Filtro

Caroline Westphalen

Segunda Feira - 18/03 - 20h
“Um Filme Falado”
2003 - Comédia dramática . 1h 36m - M14
 
SINOPSE: A professora de história Rosa Maria embarca com a filha em um cruzeiro pelo 

Mediterrâneo com destino a Bombaim, e na viagem visita Marselha, Grécia, Cairo e Istambul, 
explicando à filha a importância destes locais, que nunca visitou pessoalmente, para a civili-
zação ocidental.

 
Direção: Manoel de Oliveira - Portugal

Com o objetivo de divulgar a 
cultura gaúcha em Torres, será 
realizada na Casa da Terra (Rua 
José Picoral, 171) a exposição 
“Paixão pelo Rio Grande. A expo-
sição é composta por 15 banners 
que apresentam um pouco da 
singular biografia e legado deixa-
do pelo folclorista Paixão Côrtes, 
compositor, radialista e pesquisa-
dor brasileiro que dedicou a vida 
ao estudo e formatação da identi-
dade do gaúcho.

O evento é promovido pelo Conselho Re-
gional de Corretores de Imóveis- 3ª Região/
RS, por meio do Departamento de Tradições 
Gaúchas e ocorrerá de 15 de março, sexta-fei-
ra, a 30 de abril.

Conforme Tania Neda da Silva, do Depar-
tamento de Tradições, Torres é o quarto mu-
nicípio onde o CRECI-RS expõe o material. A 
primeira exposição foi realizada em Porto 
Alegre, na sede do Conselho, de onde seguiu 
para Tramandaí e Capão da Canoa. O projeto 
que visa compartilhar o trabalho e história de 

Paixão Cortês, reverenciando e salientando a 
identidade cultural do gaúcho, será exposto 
em todas as sub-regiões do Conselho no Es-
tado.

O ano de 2018 ficou marcado pela perda 
do ícone da cultura gaúcha. A morte de Pai-
xão Côrtes em agosto deixou uma lacuna no 
folclore regional, mas homenagens em todo o 
Rio Grande do Sul buscam manter vivo o seu 
nome e, acima de tudo, a sua história. A aber-
tura oficial da exposição itinerante ”Paixão 
pelo Rio Grande” em Torres deve ocorrer no 
dia 23 de março, sábado, às 10h30min.

Torres recebe exposição 
“Paixão pelo Rio Grande”

Exposição celebra vida e obra de Paixão Côrtes (foto), sendo que 
ocorrerá até dia 30 de abril
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Em visita em fevereiro à Sucursal de 
A FOLHA no Passo, quando concedeu 
longa entrevista transmitida pela Ra-
dio Passo de Torres, o Prefeito Jonas  
Souza ofereceu um amplo quadro das 
ações desenvolvidas em sua gestão e 
que conferem prioridade  à Educação. 
" Temos que garantir um futuro aos 
nossos jovens e ao município", afir-
mou Jonas.

Desde então, o titular da Secreta-
ria de Educação do Passo de Torres, 
diversas autoridades desta Secretaria 
e os diretores do complexo educacio-
nal do município têm comparecido no 
Programa 'Conversa na Beira do Rio' 
da Radio Passo de Torres (consorciada 
com A FOLHA Torres), testemunhando 

as palavras do Prefeito Jonas.  
O Professor Cristiano Nunes Car-

valho, Secretario da Educação, por 
exemplo, falou: "Pode-se dizer que há 
um esforço considerável da rede edu-
cacional local no sentido de diminuir 
os fatores que ainda pesam nos baixos 
indicadores de aproveitamento: Eva-
são escolar na adolescência, afeitando 
as últimas séries do II Ciclo Fundamen-
tal e repetência". Destacou, também o 
grande esforço que a Prefeitura vem 
fazendo para atender a demanda cres-
cente de vagas. 

O Prof. José Marcelo Scheffer de 
Souza, outro dos visitantes nestas ul-
timas semanas, deu outro exemplo 
: -“Em janeiro, havíamos atendido a 

toda a demanda até 4 anos de idade, 
mas quando chegou agora, início de 
março, havia mais 50 vagas adicionais 
que ficaram para serem atendidas no 
próximo semestre. Mas vamos aten-
der.” Uma satisfação, portanto, rece-
ber entre nós tantos Diretores que 
continuarão animando as chamadas 
“Quintas Educacionais” na Sucursal de 
A FOLHA e Rádio Passo de Torres. Até 
agora, além dos já citados, passaram 
também Josandra dos Santos Henri-
que Mauricio e Edenize de Souza, do 
MANOEL RODRIGUES e Suzana Bay-
ma de Menezes Pasquale, da Escola 
da Barra e Marcelo Cardoso, da Escola 
Nova,

Isso confirma, enfim,  o que falou  

o Prefeito Jonas recentemente  à A 
FOLHA quando anunciou um  pacote 
de R$ 1 milhão em investimentos  em 
educação que inclui: um novo pré-es-

colar, duas salas de aula no Centro de 
Educação Infantil Mundo Feliz e duas 
salas de aula na Escola Municipal Vila 
Nova Balneário Rosa do Mar. 

PASSO DE TORRES

Passo de Torres em pauta (A FOLHA/ Sucursal Passo de Torres - Endereço: Rua Manoel Pereira Maciel, 163)   (Com Paulo Timm) 

EDUCAÇÃO DO PASSO DE TORRES EM DEBATE 

Rústica foi um sucesso, e escolinha de futebol abre inscrições
Hoje, dia 13 de março,  como faço nos 

dias folga, ouvi uma longa entrevista de 
um colombiano visitante, Dario, na Ra-
dio Passo de Torres e ele, depois de en-
toar cânticos sublimes numa flauta típi-
ca de sua região indígena, despediu-se 
dizendo ter conhecido aqui um pedaço 
do Paraíso. Com efeito, quanta felicida-
de viver nesta terra abençoada, abraça-
da pelas águas por todos os lados. Agua 
é sempre vida. Bem vinda. Bem havida. 
Boas águas de beber, de banhar, de ir-
rigar o arroz e o fumo, de cozinhas, de 
fazer esportes náuticos. Águas salgadas 
do Atlântico que carregam consigo as 
lágrimas choradas nas praias de Portu-
gal e Açores, de onde viemos e ainda 
celebramos.  Águas doces que descem 
da Serra Geral e inundam a bacia do 
Mampituba contribuindo, ainda para 
alimentar lagoas imensas, a mais bo-
nita delas a Tapera, lá nos confins ao 
norte do município, vizinho à Gaivota, 
que já foi nossa.  Olhos d´agua por todo 
lado, olhos de ser ver, olhos de cantos 
e recantos de amores furtivos. Águas 
misturadas e oscilantes,  ora doces, 
ora ensaladas, no balanço das marés, 
que transbordam sobre as margens do 
Braço Morto. Nelas agora os jovens se 
reinventam com novos esportes. Outro 
dia ali disputaram um campeonado do 
que vim a saber se chama “paddle”. 
Penso comigo que dizer que isso é um 
Paraíso talvez seja exagero, mas que é 
um de seus pedaços perdidos, não te-
nho dúvida. 

E como tive um dia de folga saí por 
aí. Viy até a Praça dos Pescadores e 
fico admirando sua singeleza, enfeitada 
com pedaços de cerâmica colorida, uns 
corredores desembocando na concha 
acústica, calçadas bem desenhadas.  
Nenhuma afetação. Apenas aquele ar 
de cidade pequena, despretenciosa. 
Sento num dos bancos, votados para a 
Beira Rio e vejo a vida andando de um 
lado para outro, sem correrias. Aqui 
parece que tudo flui. Uma senhora de 
idade carregando umas sacolas plásti-
cas. Foi fazer compras, que leva para 
o almoço. O que será que ela vai fazer 
hoje. Acompanho-a com o rabo do olho 
a ver se vai entrar numa das Peixarias. 
Passa ao lardo. Hoje deve ser dia da 
carne de panela, ou do bife de fígado 
Será que leva também a sobremesa do 
dia ou ainda sobrou um pudinzinho de 
leite de ontem...? Ao canto, abrigados, 
dois taxistas conhecidos. Ali estão, con-
versa animada, o dia inteiro. Um sai, 
outro fica, raramente chegam a três, 

contando os clientes a conta gota e 
enfrentando, cada vez mais, os servi-
ços à domicílio de um UBER. Confor-
mam-se. Várias vezes andei com eles, 
à falta de carro próprio e as histórias 
se sucedem. Outros batalhadores da 
Praça são os fretistas, na eterna espera 
de uma mudança, ou o frete de uma 
geladeira que teve o motor queimado 
na ultima tempestade. Passam ligeiro, 
também, alguns jovens fagueiros e fico, 
eu, imaginando onde irão curtir esta 
manhã gloriosa. Logo, loguinho estarão 
nas suas casas desfrutando do almoço 
quentinho das eternas mamães. 

Contemplo o Mampituba. Lembro-
-me do Poeta Maior da Lusitanidade 
Contemporânea: Eis aí o rio mais bo-
nito do mundo. Porque é o rio grande, 
caudaloso, carrgando umas galharias 
no seu curso e uns barrancos, da minha 
cidade. Minha cidade é a mais bela ci-
dade do mundo. Meu rio também Mi-
nha casa também. Hoje não vejo nin-
guém tentando aqui perto a sorte com 
os peixes. Talvez porque estamos no 
começo do mês e ainda tem dinheiro 
pra carne e o frango. Depois, o aperto 
leva aos peixes. Mas graças a isso não 
há fome nestas bandas. O mar é nosso. 
O rio também. E são ambos generosos, 
embora as muitas obras e edificações 
nas margens lhe dicicultem a vida. 
Tempo havia em que abundavam mi-
raguaias  enormes no mar e mexilhões 
aos montes nas encostas de Torres. 

Vejo por cima do Mampituba a velha 
Ponte Pênsil, ancorada no nosso lado 
numa área carente de urbanização. 
Penso, inclusive, como não seria bonita 
uma longa Beira Rio, aberta ao público 
com bancos, quiosques e outros pon-
tos móveis, da Ponte de Concreto até 
os molhes. As casas particulares vie-
ram antes, quando não passávamos de 
uma vila de pescadores e criaram um 
obstáculo. Ilegal. Mas de difícil solução. 
Resta, pois, a esperança, anunciada, 
de que a área adjacente à ponte ainda 
será devida e belamente urbanizada 
e dará mais uma razão aos visitantes 
para fazerem deste curioso artefato de 
uma engenharia ancestrar  um fator de 
turismo... Ainda espero curtir ali meus 
momentos de reflexão, encontrando 
no correr das águas do rio, no frescor 
do vento que o atravessa, no colorido 
das pessoas em volta, alguma inspira-
ção para um novo poema. E fico ima-
ginando noites de lua cheia rindo, de-
bochada, das nossas caras de enlevada 
paisagem aqui embaixo...

CRONICA DA CIDADE: CARNAVALEANDO NO PASSO
Por Fábio Marenco

Passou por Passo de Torres o co-
lombiano Nestor Dario Pochon Mar-
quez, que há três anos pedala numa 
viagem de longa duração pela Amé-
rica Latina em companhia de sua 
pet de estimação, uma cadelinha.  
Dario, como prefere ser chamado, é 
formado em Artes e Musica pela Uni-
versidade de Bogotá. Acompanhado 
pelo grande incentivador do ciclismo 
no Passo, Luiz Souza, ele falou do 
carinho que tem recebido por onde 
passa e do desejo de chegar, lá por 
setembro, ao extremo sul da Argen-
tina. 

Dario esteve em visita à A FOLHA 
onde deu entrevista ao “Conversa 
na Beira do Rio”, da Rádio Passo de 
Torres e tocou duas belas músicas 

típicas de sua região de origem, in-
dígena.  Falou também desta cultura 
indígena  na sua formação artística e 

musical. Seu instrumento é uma flau-
ta forte e vibrante, com músicas que 
sugerem o canto índio do altiplano. 

Colombiano que está pedalando pela América Latina visita Passo de Torres

PASSO DE TORRES - A Secretaria de 
Esportes do Passo de Torres está de pa-
rabéns com o fechamento da Programa-
ção Esporte Verão 2019 - que culminou 
com a 3ª Rústica de Verão, disputada em 
várias modalidades no último domingo, 
dia 10. 

Um cheque-vale de uma passagem à 
São Paulo foi apresentado na ocasião  - 
sendo que os participantes decidiram 
fazer um sorteio entre os vários vencedo-
res em diversas categorias, para verificar 
quem será o felizardo que defenderá a 
camiseta do PASSO DE TORRES na Corrida 

de São Silvestre, em São Paulo.
A Secretaria Municipal de Esportes 

comunica também a abertura de inscri-
ções para a Escolinha de Futebol para 
iniciantes, a qual funcionará de manhã, a 
partir das 9h e à tarde, a partir das 15h. 
Informações pelo Fone (48) 35380035.

Prefeito do Passo de Torres, Jonas Souza e autoridades municipais da rede educacional falam sobre 
seus planos para a rede escolar e afirmam que, sem os investimentos certos, o desenvolvimento fica 
abaixo do esperado. 

Na foto, Paulo Timm (e) com MARCELO BALTAZAR CARDOSO , Diretor 
da Escola Nova e SUZANA BAYMA DE MENEZES DAL PASQUALE - Diretora 

Escola da Barra

Músico e viajante colombiano Dario (d) com Luiz Souza (e)

Sarau no Quintal da Dindinha marca 

posse do presidente da Casa do Poeta

O Centro Cultural Quintal 
de Dindinha, sob a Direção 
do casal Jaime Batista e Ta-
nise Wankey, está conso-
lidando sua programação 
para o ano corrente. Músi-
cos como Luiz Felipe e Celso 
já oferecem aulas gratuias 
de teclado e violão à comu-
nidade. Artistas plásticas 
como Renato Reis e Sarah   
oferecem oficinas de arte 
e ofícios compatíveis. Em 
breve, também, haverá uma 
exposição permanente de 
livros de autores e temas re-
gionais sob o patrocínio da 

CASA DO POETA DE TORRES. 
Trata-se de um iniciativa de 
grande valor e que redimen-
siona a questão cultural na 
Cidade.

Nesta sexta feira, dia 15, o 
QUINTAL DA DINDINHA, que 
fica na Rua Beira Rio, ao lado 
do Supermercado,  fará um 
grande sarau, quando será 
aclamado NILTON TEIXEIRA, 
o Niltinho, como o primeiro 
Presidente da Casa do Poeta 
de Torres, abrindo caminho, 
também para a retomada da 
CASA DO POETA DE PASSO DE 
TORRES. A noite promete...
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Projeto Geoparque Cânions do Sul terá novo coordenador técnico a partir de abril

Inicia o Proerd em Três Cacheoiras
Na terça-feira dia 12 de 

março iniciou nas escolas da 
rede municipal e estadual de 
Três Cachoeiras os encontros 
do Proerd (Programa Educa-
cional de Resistência às dro-
gas e à violência). O Proerd  
é um programa da Brigada 
Militar que tem por finalida-
de desenvolver nas crianças 
capacidades sociais e habi-
lidades que possibilitem a 
compreensão dos perigos e 
de como se manterem afas-
tadas das substancias psico-
ativas e da violência. 

"Uma Importante parce-
ria entre a Administração 
Municipal, Secretaria Muni-
cipal de Educação e Cultura 
e a Brigada Militar traz no-
vamente o PROERD para as 
nossas escolas, que desde 
2011, não recebia o Progra-
ma", ressalta assessoria do 
município de Três Cachoei-
ras. 

O programa será desen-
volvido  semanalmente nas 
escolas com os alunos dos 
5° anos do Ensino Funda-
mental pela soldado Márcia 
com o acompanhamento de 

um professor, totalizando 10 
encontros.Ao concluir-se a 
aplicação do programa, há 
uma solenidade com a par-
ticipação dos pais, professo-
res e a comunidade. Nesta 
ocasião , há a entrega de um 
certificado, através do qual 
a criança se compromete a 
ficar longe das drogas. Serão 
distribuídas gratuitamente, a 
todos os  alunos participan-
tes, camisetas do programa 
- e ainda haverá sorteios de 
brindes entre eles, uma bici-
cleta.

De acordo com a Secretá-
ria Municipal de Educação e 
Cultura, Fabiana Raupp Va-

lim Leffa é importante  tra-
balhar com os alunos a pre-
venção ao uso de drogas e os 
diferentes tipos de  violência, 
preparando-os para o exercí-
cio da cidadania. "A Adminis-
tração Municipal tem dado 
prioridade a Educação, pro-
porcionando as nossas crian-
ças maior conhecimento e 
informação, apontando-os 
para uma vida de respeito 
e autocontrole, sem drogas 
e violência. Agradecemos a 
Brigada Militar, em especial 
ao Tenente Mariano e a Sol-
dado Márcia por terem nos 
ajudado a priorizar o municí-
pio de Três Cachoeiras".

Prefeito de Três Cachoeiras e equipe em conversa com 
diretor de empresa que fará gestão da BR-101

O prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Lipert e 
sua equipe, receberam 
na última sexta-feira 
(08/03) o Senhor Rober-
to Calixto - Diretor Presi-
dente da CCR, empresa 
que ganhou a concessão 
da BR-101. A empresa 
explanou as obras de 
melhorias que serão 
executadas na rodovia, 
em especial na região de 
Três Cachoeiras.

O Prefeito falou sobre 
a necessidade urgente 
das construções das pas-
sarelas, da ligação das 
iluminações nos trevos e 
viadutos, bem como me-
lhorias na sinalizações 
das laterais da BR-101. A 
busca por uma solução 

para as canalizações de 
algumas saídas de água 
da rodovia que tem cau-
sado transtornos para 
as pessoas, também foi 
apontada como necessá-
ria para a região de Três 
Cachoeiras.

PREFEITO EM FÉRIAS
  

O Prefeito de Três Ca-
choeiras, Flávio Lipert, 

tira 15 dias de férias e 
passa o cargo para Vice 
Prefeita Alzira.Como a 
Vice Prefeitajá participa 
da administração como 
Secretária da Agricul-
tura, a mesma não terá 
dificuldades em seguir 
a programação do Go-
verno", ressalta Flávio. 
O Prefeito tinha tirado 
20 dias nesses 2 anos e 2 
meses.

Posto de Saúde de Dom Pedro de Alcântara 
estará fechado na terça-feira (19) à tarde

O Posto de Saúde de 
Dom Pedro de  Alcântara 
estará fechado na tarde da 
próxima terça-feira, dia 19 
de  março. O fechamento 
se deve à reunião de equi-
pe com todos os servido-
res da saúde. Planificação 
da Atenção Básica e Ges-
tão em saúde, visando à 
organização  dos proces-
sos de trabalho, definições 

de fluxos e serviços, são 
algumas  das pautas que 
serão tratadas.

A reunião buscar aten-
der também uma orienta-
ção da 18ª Coordenadoria 
de Saúde que evidenciou 
a importância da realiza-
ção de uma reunião de 
equipe por semana du-
rante um turno para fazer 
planejamentos em saúde, 

visando melhorias nos 
serviços prestados.Neste 
dia, a Secretaria Munici-
pal de Saúde estará fun-
cionando normalmente. 
Em caso de emergência 
o paciente deve procurar 
o Pronto Atendimento 
de Torres ou entrar em 
contato com o plantão 
pelo telefone  (51) 99955-
6662.

Os prefeitos e a equipe téc-
nica que integram o Consórcio 
Intermunicipal Caminho dos 
Cânions do Sul, se reuniram EM 
jACINTO mACHADO, na manhã 
desta quarta-feira, 13, para a 
Assembleia Geral e reunião téc-
nica. Entre os assuntos, a pres-
tação de contas 2018, avaliação 
dos trabalhos, e definição dos 
próximos passos do projeto Ge-
oparque Cânions do Sul.

O presidente do Consórcio e 
prefeito de Morro Grande, Val-
dionir Rocha, neste ano, esta a 
frente do projeto, coordenando 

as ações.  “Sabemos da impor-
tância do Projeto Geoparque 
para a nossa região e também 
para o Brasil e vamos traba-
lhar para alcançar a chancela 
da Unesco”, afirma Rocha, que 
subistitui o prefeito de Torres, 
Carlos Souza (que estava a frente 
da presidência do consórcio an-
teriormente)

Para otimizar os trabalhos, a 
partir do próximo mês, será efe-
tivada a contratação do servidor 
Gislael Floriano, que deixa a Di-
retoria de Turismo do município 
de Morro Grande, para se dedi-

car integralmente ao projeto Ge-
oparque Cânions do Sul. 

Gislael assume como diretor 
executivo do Consórcio Intermu-
nicipal e estará a frente de todas 
as ações do projeto, integral-
mente. O nome de Floriano foi 
indicado e aprovado em Assem-
bleia geral dos prefeitos. “Vamos 
trabalhar, unindo as forças da 
equipe técnica e dos prefeitos, 
para que possamos desenvol-
ver a nossa região e demonstrar 
todo o nosso potencial para se 
tornar um Geoparque reconhe-
cido mundialmente”, completa. Prefeitos da região e equipe técnica do Geoparque

Prefeito visita escola infantil 
Magia do Aprender

ARROIO DO SAL - O Prefeito 
de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão) visitou a escola 
infantil Magia do Aprender e 

desejou um bom ano letivo aos 
professores, alunos, pais e co-
munidade escolar em geral. O 
objetivo da visita foi verificar a 

qualidade da merenda escolar, 
conhecer melhor as demandas 
da escola e necessidades para 
qualificar a oferta na rede muni-
cipal, além de valorizar e motivar 
os servidores que tanto se em-
penham e dedicam aos nossos 
jovens e crianças.

Aproveitou para verificar as 
obras que foram realizadas na 
escola, como o novo telhado; 
reparos nas calhas e na hidráuli-
ca/esgoto; substituição da porta 
da cozinha; colocação de piso 
em área de palco; drenagem da 
água da área da lavanderia e dre-
nagem na área do palco.

Psicólogo

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
PREFEITURA MUNICIPAL DE DOM PEDRO DE ALCÂNTARA 

AVISO DE PRORROGAÇÃO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE PREÇO Nº 01/2019. 

    
DIRCEU PINHO MACHADO, Prefeito Municipal de Dom Pedro de Alcântara, no uso de suas atribuições legais e 

de conformidade com as Leis Federais nº 10.520/02 e 8.666/93 e do Decreto Municipal nº 18/2007, torna público 
para o conhecimento dos interessados o processo licitatório na modalidade PREGÃO PRESENCIAL REGISTRO DE 
PREÇO nº 01/2019, tendo como objeto a aquisição de combustíveis, com abertura para o dia 15 de março de 2019, 
às 16 horas, FICA PRORROGADO ATÉ O DIA 25 DE MARÇO DE 2019, às 15 HORAS. MOTIVO: Adequação 
necessárias no edital que poderão ser obtidos no Setor de Licitações da Prefeitura Municipal de Dom Pedro de 
Alcântara, sito na Avenida Central, 89, pelo e:mail: licitacao@dompedrodealcantara.rs.gov.br  Demais informações 
através do fone (51) 3664-0011. 

   Dom Pedro de Alcântara, 14 de março de 2019. 
 

DIRCEU PINHO MACHADO 
Prefeito Municipal 
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Obra aguardada há mais de 30 anos em 
Arroio do Sal será iniciada em breve

Na manhã de 08 de março, ocorreu o 
evento onde foi assinada a ordem de ser-
viço para o início da obra da nova Escola 
Municipal de Educação Infantil de Arroio 
do Sal, a qual será localizada ao lado da 
Escola Santo Salvador de Mello.

"Esta obra, muito batalhada pelo Pre-
feito Affonso Flávio Angst (Bolão), Vice 
Prefeito Adilson Vargas e pela Secretária 
de Educação Joelma Becker, é fruto do 
incansável esforço do Deputado Federal 
Alceu Moreira, o qual se empenhou em 
conseguir a liberação do recurso, no valor 
de R$ 1.067.413,66, junto ao FNDE (Fundo 
Nacional de Desenvolvimento da Educação)", 
ressalta a assessoria de comunicação de Arroio 
do Sal. A obra será realiza pela Construtora Jo-
simar Ferraz Casprik, de Sombrio/SC e possui 
previsão de oito meses para a conclusão.

A nova escola deverá abrigar 188 crianças 
- de 04 meses a 03 anos e 11 meses de idade. 
Moradoras do lado norte do município, que 
hoje se deslocam até a sede para poderem 
usufruir das atividades das escolas infantis 

durante os turnos de trabalho de seus pais e 
responsáveis, serão beneficiadas.

"A Administração Municipal se orgulha 
muito da educação em Arroio do Sal e está 
extremamente feliz com esta conquista e 
agradece imensamente pela incansável bata-
lha do Deputado Federal Alceu Moreira e do 
Deputado Estadual Gabriel Souza, por sempre 
se interessarem e apoiarem as demandas de 
Arroio do Sal", concluí a Assessoria de comu-
nicação.

Saúde da mulher teve atenção especial no dia 
8 de março em Dom Pedro de Alcântara

O Posto de Saúde de Dom Pedro de  Alcântara 
realizou uma programação especial no dia 8 de mar-
ço em  comemoração ao Dia Internacional da Mu-
lher. Cerca de 70 mulheres  participaram da iniciati-
va, promovida pela Secretaria Municipal de  Saúde.

A equipe ofereceu maquiagem, serviço de 
manicure, teste de Snellen,  avaliação bucal com 
orientação, vacinação, avaliação das mamas com  
solicitação de mamografia, coleta de preventivo, 
reiki, além de uma  palestra realizada às 8h30 e 
às 14h sobre avaliação das mamas, câncer do  
cólo do útero e doenças sexualmente transmissí-
veis, buscando a  prevenção. Os exames mais so-
licitados foram os testes rápidos (HIV, Sífilis, He-
patites B e C), que avaliou mais de 30 mulheres.

Foram confeccionadas ainda lembranças em 
comemoração ao dia da mulher e realizado café 
da manhã e café da tarde, além de serem sor-
teados diversos brindes. As lembranças foram 
doadas por profissionais da equipe e pelo co-
mércio local, proporcionando um momento úni-
co de muita  descontração para comemorar um 
dia tão especial às mulheres de Dom Pedro De 

Alcântara.“Gostaria de agradecer a presença das 
mulheres e a colaboração de todos  os envolvi-
dos, da Secretária Fabiana Schwanck, do prefei-
to Dirceu  Machado e do vice, Silvaneo Hahn e, 
principalmente, de toda a equipe de Saúde, que 
se preocupou com todos os detalhes para que 
esse dia fosse especial”, destacou a enfermeira 
Alessandra Flores.

Testes e exames preventivos ainda dispo-
níveis

A equipe de Dom Pedro de Alcântara  informa 
que todas às segundas-feiras às 13h30 são rea-
lizados testes rápidos, todas às terças-feiras no 
período da manhã e às quintas-feiras no perío-
do da tarde são realizados exames preventivos 
do cólo do útero e avaliação física das mamas. 
“Lembrando que prevenção é todo dia, desde 
o uso correto da medicação, alimentação ade-
quada, hidratação e atividade física regular, con-
tribuindo assim para uma saúde de qualidade”, 
completou a enfermeira.



A FOLHA 25Sexta-Feira, 15 de Março de 2019GERAL 

Alexandre Pires é a atração da Final do 
18º Circuito Verão Sesc-RS em Torres
O cantor Alexandre Pires será a 

atração musical da Final Estadual 
do 18º Circuito de Verão Sesc de Es-
portes, em Torres. Promovida pelo 
Sesc (Serviço Social do Comércio) a 
apresentação é gratuita e aconte-
ce no dia 16 de março, sábado, às 
20h30, na Av. Beira Mar da Praia dos 
Molhes (Praça em frente a SAPT).  
O show “Baile do Nego Véio” tem 
duração de três horas e conta com 
uma mistura de ritmos no reper-
tório de Alexandre Pires - um dos 
maiores ídolos do pagode e pop 
nacional -  além dos principais hits 
dos anos 90. A apresentação do 
cantor permeia por grandes suces-
sos musicais de sua carreira solo 
(como "Usted Se me llevó la vida", 
"Sissi" e "Pode Chorar), e também 
contempla hits da sua banda 'Só Pra 
Contrariar - SPC' (“Que se Chama 
Amor”, “Depois do Prazer”, "Minei-
rinho",Essa Liberdade", entre ou-

tros) bem como outros clássicos do 
samba, axé, pagode e sertanejo. A 
direção é assinada pelo próprio Ale-
xandre, com produção musical de 
Pedro Ferreira.

Finais do Circuito Verão Sesc  
de Esportes

Já nas areias e quadras da Praia 
Grande, ocorrerá a tradicional final 
do 18º Circuito de Verão Sesc de Es-
portes - a qual espera a participação 
de cerca de 1.900 atletas, represen-
tantes de 94 municípios gaúchos. Os 
competidores estarão nas disputas 
finais das modalidades: Basquete-
bol de Areia Masculino e Feminino; 
Beach Soccer Masculino e Femini-
no; Handebol de Areia Masculino e 
Feminino; Voleibol de Duplas Mas-
culino e Feminino; Futevôlei Mascu-
lino/Misto; e Beach Câmbio Misto. 
Confira mais informações em ht-

tps://www.sesc-rs.com.br/circuito/.
 Além do Circuito de Verão Sesc 

de Esportes, a entidade comerciária 
realiza importantes torneios e com-
petições esportivas no RS, tais como 
os Jogos Comerciários, Triathlon 
Sesc – Circuito Nacional e o Circui-
to Sesc de Corridas, além das ações 
voltadas à qualidade de vida promo-
vidas pelas Academias Sesc.

Contadores de tráfego são instalados 
em cinco rodovias do Litoral Norte

Equipamentos para conta-
gem do tráfego de veículos 
foram instalados em rodovias 
que fazem parte do Litoral 
Norte gaúcho. Os dispositivos 
foram posicionados na ERS-
494, ERS030, RS-101, ERS-484 
e ERS-786 (Interpraias).O De-
partamento Autônomo de 
Estradas de Rodagem (Daer) 
destaca que os contadores não 
têm finalidade de verificar a 
velocidade dos automóveis, 
muito menos de emitir multas. 
Ou seja, não servem como ra-
dares.

O único objetivo, segundo o 
órgão, é identificar o número e 
a classificação de veículos que 
circulam nas estradas gaúchas. 
Com essas informações em 
mãos, serão planejadas ações 

de investimento, como cons-
trução e manutenção de ro-
dovias com base na demanda. 
O estudo é coordenado pela 
Superintendência de Pesquisas 
Rodoviárias do Daer.

O estudo de contagem de 
tráfego está sendo realizado 
pela empresa DBA, contratada 
pelo Daer. Os primeiros apare-
lhos foram instalados em maio 
de 2018 na região de Osório. 
Ao todo, serão mais de 500 
locais de contagem durante o 
período de um ano de duração 
do contrato.

Posicionamento e prazo 
de permanência dos conta-
dores de tráfego

1) ERS-494: até sexta-feira 

(15), entre Morrinhos do Sul 
(final da travessia municipal) e 
o entroncamento com a BRS-
453 (para Torres).

2) ERS-030: até domingo 
(17), de Santo Antônio da Pa-
trulha até o entroncamento da 
RSC101 (para Capivari do Sul).

3) RSC-101: até domingo 
(17), do entroncamento da 
ERS-030 (para Santo Antônio 
da Patrulha) até o acesso a 
ERS-389.

4) ERS-484: até terça-feira 
(19), de Maquiné até o entron-
camento com a BRS-101 (para 
Osório).

5) ERS-786 (Interpraias): até 
segunda-feira (18), entre o en-
troncamento da ERS-784 (Ci-
dreira) e o entroncamento da 
ERS-040 (Pinhal).

Dom Pedro de Alcântara recebe 
emenda parlamentar para o turismo

O Presidente do legislativo 
de Dom Pedro de Alcântara, 
Binho Bernst, da bancada do 
PTB, por meio do deputado es-
tadual, Dirceu Franciscon, con-
quistou para o Município uma 

emenda parlamentar no valor 
de R$ 250 mil, com recursos 
do Mistério do Turismo, a qual 
será destinada à projetos de 
infraestrutura turística de Dom 
Pedro de Alcântara. A verba 

conquistada deverá financiar 
o término da pavimentação 
do trecho que liga o Centro à 
Gruta de Nossa Senhora de 
Lourdes, na comunidade da 
Baixada.
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SOCIEDADE NA TEMPORADA TORRENSE
Na reta final do veraneio, veranistas e moradores de Torres ainda aproveitam os belos dias de praia e as iniciativas sociais na cidade 

durante a temporada. Na última participação da página na temporada de verão de Torres, compartilho momentos variados na praia e nos 
festejos locais.

Por Vera Lia Cavalheiro

Zilka Jacques: dourado da areia 
e do caftan

DESPEDIDA DO VERANEIO 2019

No início e final do veraneio, há 
anos, Liliana Fortini Cavalheiro Boll e 

eu vamos rezar...

Alda Ribeiro e Beatriz Martins: vão sentir 
falta de suas caminhadas à beira mar

Rita Timmers e a bela filha 
Helena

O ótimo poeta Joaquim Monks

FESTEJANDO

Fernando Guaspari veio 
comemorar em Torres seu 
aniversário com as irmãs

Elas fizeram um belo e divertido carnaval

Salete Brandelli e Luiz Marcon casaram numa belíssima 
cerimônia

A aniversariante Rejane Rubim com o marido Gerson 
Pedroso e filhos: Parabéns

Degustando um delicioso peixe: 
Jorge Karam e Martha Lessa

Luiz Carlos Lisboa jantou com 
seu amigo Lucas, recém vindo de 

Punta del Este

Luiza Wood Cirne Lima encerrando 
temporada de veraneio

O elegante casal de médicos Artur 
André e Sandra Gastal Soroucco

Final de tarde: Miriam e Andréa Meister
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ICMBio Torres  faz relato sobre Tartaruga 
Verde encontrada morta na Praia da Cal 

em dezembro de 2018

Em 04 de fevereiro de 2017, uma tartaruga 
verde (Chelonia mydas) foi marcada com ani-
lhas metálicas na área protegida de Cerro Ver-
de (Uruguai) pela ONG Karumbé. Esta ONG 
faz o monitoramento a longo prazo e trabalha 
pela conservação das tartarugas marinhas no 
Uruguai.

Essa tartaruga marcada viajou mais de 700 

quilômetros e exatamente 1 ano, 10 meses e 
2 dias depois, em 06 de dezembro de 2018 foi 
encontrada morta na Praia da Cal, em Torres. 
Estava sem lesões externas aparentes e a cau-
sa da morte não foi detectada. "Precisamos 
proteger a nossa biodiversidade para que es-
tes eventos se tornem cada vez mais raros", 
ressalta o ICMBio - Revis Ilha dos Lobos .

Com Gabriel Costa Medina
Engenheiro agrônomo e entusiasta da fotografia

ANIMAIS DA REGIÃO

Noivinha-branca
 (Xolmis velatus) 

Seu nome popular é uma 
referência a sua coloração, é 
uma ave típica do Brasil, mas é 
encontrada também em outros 
países da América do Sul. Sua 
dieta é baseada principalmente 
em insetos capturados por voos 
curtos, mas também consome 
pequenos frutos. Essa ave é vista 
capturando insetos do seu polei-
ro, outras vezes os caçando em vôos com pouca altura.

Siga no Instagram @gabrielmedinafotografia, curta e dê a sua opinião. 

ATPA prepara Bingo Beneficente aos 
Animais Desamparados

 Desde fevereiro, voluntárias e simpatizantes 
da Associação Torrense de Proteção aos Animais 
(ATPA) estão organizando o Bingo Beneficente 
aos Animais Desamparados, para receber, na noi-
te de quinta, 21, pessoas que querem se divertir 
e apoiar a causa animal. É a primeira vez que a 
ATPA realiza um evento como esse, uma vez que 
até hoje somente o Brechó, Projeto Tampinha Le-
gal e doações custearam os projetos de castração, 
alimentação e demais cuidados a animais abando-
nados ou animais de tutores de baixa renda desen-
volvidos pela entidade.

Graças ao apoio do comércio local, a entidade 
conseguiu muitos bons prêmios como bicicletas, 
voo de balão, cafeteira elétrica, jarra elétrica, liqui-
dificador, ferro de passar, espremedor de frutas, 
forno elétrico, aparador de 
grama, chaleira elétrica, tor-
radeira, power bank (carre-
gador de celular), cestas bá-
sicas e objetos de decoração. 
Um apoio fundamental tem 
sido da assistente da Clinivet 
Duarte Veritiana Constante. 

Duas cartelas a R$ 10 
reais podem ser compra-
das na Ecotorres Produtos 
Ecológicos, Casa das Pedras, 
Banca 22 do Camelódromo, 
K- Churrasco, na feirinha de 
filhotes da ATPA junto à Casa 
do Agricultor, nesta sexta à 
tarde e sábado o dia todo e 
também na noite do evento, 
a partir das 19h30, no Salão 
Comunitário São Francisco. 
As cartelas valem para toda 
noite.
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Dono de lanchonete e funcionário são presos por tráfico 
de drogas e posse ilegal de arma restrita em Torres

Há mais de dois anos, a Brigada 
Militar tem informações que uma 
lanchonete situada na Av. Barão do 
Rio Branco, em Torres, serve para 
lavagem de dinheiro e tráfico de 
drogas, a serviço da facção crimino-
sa 'Os Manos'. As informações po-
liciais davam conta que o proprie-
tário do estabelecimento praticava 
tráfico ilícito de drogas no local com 
auxílio de funcionários, além de fa-
zer tele entregas de entorpecentes, 
com uma motocicleta ou com um 
veículo que foi apreendido.

Tendo em conta estas informa-
ções, na madrugada de sexta-feira 
(dia 8 de março) uma denúncia 
anônima  indicava que o indivíduo 
A.L.C. (funcionário da lanchone-
te) estaria num carro, traficando 
drogas junto a um posto de ga-
solina. Em averiguação do fato, 
foi observado o veículo indicado 
entrando no Bairro Salinas, sendo 
então abordado pela BM. Duran-
te a busca foram localizadas cinco 
buchas de cocaína e 715,00 reais 
em espécie. Ao ser indagado, A.L.C. 
disse que estava indo devolver o 

carro para F.N.A. - proprietário da 
lanchonete.

Diante das denúncias existen-
tes, foram feitas diligências nas 
residências dos suspeitos, onde 
foram localizados e apreendidos 
2 revólveres e R$10.595,00 em di-
nheiro. Em ato contínuo, foi reali-
zado também uma averiguação na 
lanchonete, onde foi apreendido 

mais um revólver (Cal 38, com nu-
meração raspada) e R$ 1.350,00.

Diante dos fatos as partes foram 
encaminhadas ao Pronto Atendi-
mento e apresentadas na Delega-
cia de Polícia, onde foi lavrado auto 
de prisão em flagrante restritas 
para A. L.C. e F.N.A. por tráfico de 
entorpecentes e posse ilegal de 
arma de fogo.

           ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
          CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES

Av. do Riacho, 1423 – CEP:95560-000-Torres/RS Fone (51) 3664-2319 Fax: (51) 3664-1055 
Home page: http://www.camaratorres.rs.gov.br  e-mail: camara@camaratorres.rs.gov.br 

EXTRATO DE TERMO ADITIVO DE CONTRATO No 02/2018

A Câmara Municipal de Torres firma Termo Aditivo de Contrato com a Rádio Ma-
ristela Ltda., para a transmissão semanal e ao vivo das sessões plenárias da Câmara e audiências 
públicas, pelo valor de R$ 4,05 (quatro reais e cinco centavos) o minuto de transmissão.
Termo Aditivo de Contrato assinado em 12 de março de 2019, com vigência de 12 (doze) meses 
a contar da data da assinatura do termo aditivo de contrato. Processo de Licitação no 04/2018 – 
Modalidade Convite. Crédito Orçamentário no 3.3.9.0.39.00.00.00.00.001/2002 – Outros Ser-
viços de Terceiros Pessoa Jurídica.

  

Torres em 12 de março de 2019. 

__________________________________ 
Carlos Alberto da Silva Jacques,

Presidente Câmara. 

Indivíduo foragido é recapturado no bairro Predial
Noite de terça-feira (12) em 

Torres. Por volta das 23h, durante 
patrulhamento de rotina na Rua 
Dom Pedro II (Bairro Predial)   - por 
uma guarnição da PATAMO (Patru-
lha Tático Móvel) da Brigada Militar 
foi abordado o indivíduo ERIBERTO 
DUARTE DA SILVEIRA, 31 anos. 

Durante consulta no sistema 
da polícia, foi constatado que o 
mesmo encontra-se FORAGIDO do 
Sistema Prisional. Eriberto possui 
antecedentes por roubo a pedes-
tre, roubo à residência, furto, entre 
outros, e mandato de prisão em 
aberto pela comarca de Caxias do 
Sul. Diante dos fatos o Indivíduo foi 
preso, encaminhado ao PA e apre-
sentado na Delegacia de Polícia 
para os procedimentos legais.
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No calçadão de Torres

BALONISMO

Última etapa do Festival Verão de Balonismo previsto 
para dias 15 e 16 de março em Torres

Está marcada para esta sexta e sábado, 
dias 15 e 16 de março, a realização da ter-
ceira etapa do 1º Festival Verão de Balonis-
mo em Torres. As provas dependem das 
condições climáticas - sendo que, em caso 
de tempo ruim, terão de ser transferidas. 
Mas está prevista a realização de voos nas 
tardes de sexta-feira, às 17h, e sábado às 
6h e 17h, a princípio, com decolagem co-
letiva da beira-mar da Prainha, junto a Pra-
ça Borges de Medeiros. Dependendo das 
condições do tempo, o local da decolagem 
pode ser alterado. Às 18h30min de sábado, 

ocorrerá o Night Glow, show dos balões ilu-
minados, próximo da Praça da Sapt.

As etapas do 1º Festival de Verão ocorre-
ram nos meses de janeiro fevereiro e agora, 
em março. A realização é da Prefeitura de 
Torres, da Associação Torrense de Balo-
nismo e do Sistema Fecomércio/RS-Sesc A 
atividade conta exclusivamente com pilotos 
da cidade: Ricardo Lima,  Laís Pinho, João 
Vitor,  Graco Magnus,  Murilo Hoffmann,  
Paulo Cezar Farias,  Reni Pinho, Giovani 
Pompermaier,  Vinicius Tedesco e  Diego 
Bueno.
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diário bordoawww.facebook.com/diarioabordo/
ronidalpiaz.blogspot.com/

RoniDalpiaz

ICD

ROTEIRO TURÍSTICO PARA VER ÓVNIS!
 Após os relatos de várias ocorrências, aparecimentos, eventos inexplicáveis, e até mesmo 

relatos de abduções, a prefeitura decidiu implantar há sete anos o primeiro roteiro de turismo 
ufológico do Brasil.

assunto, apresentando ao público 
palestras e exposições sobre o tema.
"O passeio começou a ser feito nos 
anos 2000, quando as autoridades 
locais e pessoas interessadas no 
assunto perceberam que o município 
registrava uma grande quantidade de 
supostas aparições de OVNIs, o que 
motivava eventos como congressos 
ufológicos. Nos veio a ideia: se as 
pessoas normalmente pagam por um 
roteiro turístico, os interessados [em 
ufologia] pagariam por um roteiro 
ufológico”, conta o secretário de 
turismo de Peruíbe, Eduardo Ribas.
O roteiro está tão consolidado que é 
só procurar as agências de turismo de 
Peruíbe, que todas oferecem o roteiro 
que inclui hospedagem na cidade, 
além de um acampamento na praia da 
Barra do Una, para observação do 
céu (e, com sorte, de um OVNI). 
Outros locais são o terreno do último 
pouso e o Portal da Serpente, que 
segundo os moradores, é utilizado 
uma vez por ano por extraterrestres 
que querem visitar a Terra. 
Mas tem mais lugares que estão 
prestes a se transformarem em polos 
para este tipo específico de turismo. 
Na próxima semana escreverei sobre 
turismo ufológico nas Minas do 
Camaquã e na seguinte,  sobre 
avistamentos mais próximos, aqui no 
litoral norte, bem pertinho de nós!
Fontes: Sites do Metro Jornal; G1/Globo; Fenomenum; 

GauchaZH/Clicrbs; Divulgação/History Channel; 

Santa Portal; Gazeta do povo.

Essa história de ÓVNI sempre me 
fascinou, deve ser porque eu saio fora 
de órbita às vezes, em pensamento é 
claro. Mas eu volto!
O problema é que muitos encaram 
isso como coisa de louco ou de gente 
esquisita, o que muitas vezes não 
deixam de ter razão. Mas não é que 
isso virou um tipo de turismo! 
Turismo ufológico. Sim, existem até 
empresas que montam pacotes com 
roteiros pelo mundo em busca de 
abduções, desenhos enigmáticos, 
luzes esquisi tas ,  his tórias  de 
avistamentos de discos voadores e 
até de seres extraterrestres, enfim, em 
busca de locais com incidência 
desses fenômenos.
O grande propulsor desse turismo é a 
curiosidade humana, em diferentes 
regiões do planeta existem histórias 
que embalam o imaginário atraindo 
um grande contingente de pessoas. 
Um dos lugares mais famosos 
mundialmente é Roswell, no Novo 
México (sul dos Estados Unidos), 
além de ter sido cenário dos mais 
intrigantes e emblemáticos casos de 
ufologia, a cidade abriga três museus 
voltados ao tema.
Além de Roswell, existe uma série 
extensa de lugares onde o turismo 
anda sempre aquecido por óvnis. Os 
principais são: Cerro Uritorco 
(Argentina), Nazca e Ica (Peru), Ilha 
de Páscoa (Chile), as pirâmides de 
Chichen Itzá (México), as pirâmides 

do Egito e Stonehenge (Inglaterra).
No Brasil, o turismo ufológico, ainda 
é incipiente, há poucas empresas 
especializadas nesse tipo de turismo, 
embora o país tenha um dos mais 
ricos circuitos para quem busca esse 
tipo de viagem. São céus e estradas de 
lugares como Itapoá (SC), Chapada 
Diamantina (BA), Peruíbe (SP), 
Quixadá (CE), São Thomé das Letras 
(MG), Chapada dos Veadeiros (GO), 
Ilha de Colares (PA) e Minas do 
Camaquã (RS). 
Todos têm grande incidência de 
eventos ufológicos, porém, Peruíbe, 
uma cidade do litoral de São Paulo, 
foi a primeira cidade do país a 
explorar o turismo ufológico. De 
a c o r d o  c o m  a  p r e f e i t u r a  d o 
munic íp io ,  Peru íbe  in ic iou  a 
exploração do turismo ufológico, 
após os relatos de várias ocorrências, 
a p a r e c i m e n t o s ,  e v e n t o s 
inexplicáveis, e até mesmo relatos de 
a b d u ç õ e s .  N o  a n o  2 0 0 0  f o i 
implantado o primeiro roteiro de 
turismo ufológico do Brasil. 
A ideia buscava não somente explorar 
os  e s tudos  e  acon tec imentos 
ufológicos, mas também dar mais 
visibilidade às belezas naturais da 
cidade.
Além disso Peruíbe mescla o turismo 
ufológico com o turismo de eventos, 
realizando, também, anualmente um 
Encontro Ufológico, que reúne 
especialistas e pesquisadores do 

A PALAVRA É... 

Turismo
Ufológico

Tur ismo Ufológico ,  ou  Ufo 
Turismo, refere-se a um segmento 
turístico que explora regiões nas 
quais há criações humanas que 
sugerem a ocorrência do fenômeno 
óvni ou, mesmo, indícios da 
presença ou avistamentos de ufos. 
T a i s  i n d í c i o s  p o d e m  s e r 
m o n u m e n t o s ,  c o n s t r u ç õ e s , 
d e s e n h o s ,  m a n i f e s t a ç õ e s 
energéticas, ou qualquer outra 
e spéc ie  de  s ina l  de  o r igem 
desconhecida que fascine pessoas 
em busca de tais peculiaridades. 

HOTEL ÓVNI
Acreditar ou não em extraterrestres é uma 
polêmica antiga, mas a fantasia de que 
eles são viajantes do espaço que vêm ao 
nosso planeta em seus característicos 
discos voadores sempre esteve presente 
na cultura da humanidade. Esse apelo, 
somado à expansão do mundo geek (aqui 
no Brasil conhecidos como nerds), foi o 
que deu a ideia da criação do quarto The 
UFO  no Tree Hotel, na Suécia. O formato 
é uma réplica perfeita de um disco voador: 
circular, com entorno todo metálico, 
escada para o acesso e até uma máquina 
de fumaça embaixo, para dar todo o clima 
dos filmes de ficção científica. Além 
disso, o ambiente externo do resort é 
muito propício para o imaginário dos 
hóspedes, com seus quartos espalhados 
por uma grande área de floresta - no 
mesmo estilo de hotel em chalés -, 
exatamente onde os ÓVNIs costumam 
pousar. O interior tem a decoração toda 
temática, com cobertores de estrelas e 
objetos curiosos que parecem de outro 
planeta. A diária para duas pessoas custa 
em torno de 575 dólares. Fora o quarto 
especial, o hotel é conhecido por seus 
ambientes criativos e tem tudo o que um 
resort de luxo oferece, como restaurante, 
bar, sauna, piscina e spa.
Fonte: Revista Casa e Jardim.
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